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O JORNAL DA REGIÃO CENTRO SERRA DO RIO GRANDE DO SUL

Cápsula do tempo é 
aberta 70 anos depois
>> ARROIO DO TIGRE Devido a deterioração com o passar das décadas, 
material encontrado pela comunidade será encaminhado para possível análise 
na Ponti fí cia Universidade Católica, com a expectati va de identi fi car os escritos
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SELEÇÃO, CONTA COMIG
O

Gazeta da Serra

SERÃO AINDA 3 SORTEIOS

2º SORTEIO: 28 de setembro
3º SORTEIO: 26 de outubro

4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas
personalizadas

4º SORTEIO: 18 de novembro
4 baldinhos de pipoca + 4 camisetas

personalizadas + 1 TV 32"

SORTEIOS AO VIVO
NA RÁDIO GAZETA 98.1

Como estão os seus preparativos para a Copa do Mundo?
 

Assine ou renove seu plano do Jornal Gazeta da Serra
e ganhe NA HORA um baldinho de pipoca e um cupom

para concorrer a prêmios que deixarão
a sua torcida com muito mais emoção.

Período da promoção: 1º de agosto a 18 de novembro.
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>> ARROIO DO TIGRE   Comunidade festejou aniversário de 70 anos de fundação da 
capela abrindo relíquia guardada pelos antepassados dentro de pedra fundamental

Após sete décadas, cápsula do tempo é aberta em Taboãozinho

Guardada em 31 de 
agosto de 1952, a 

cápsula do tempo, man-
tida na pedra fundamen-
tal da capela Santo Antô-
nio, de Taboãozinho, in-
terior de Arroio do Ti-
gre, foi aberta no dia em 
que completou 70 anos.

Com grande público 
presente, conforme o 
presidente da comuni-
dade, Silvio Foletto, jun-
to ao pilar mestre da ca-
pela estava sendo man-
tido um vidro de soro, 
que servia de armaze-
nagem para papéis da-
quela época. Devido a 
ação do tempo, não foi 
ainda possível identifi-
car quais informações 
estão descritas ali, mas 
o material será enca-
minhado para a Pontifí-
cia Universidade Católi-
ca (PUCRS) na esperan-
ça de que consigam des-
vendar os escritos.

Ainda segundo Fo-
letto, um jantar foi pro-

movido na comunidade 
para celebrar os 70 anos 
e foi nestes preparati-
vos que surgiu a ideia 
de abrir parte da colu-
na da capela. “Não tí-
nhamos certeza se tinha 
algo dentro, mas nos 
criamos ouvindo nossos 
pais falarem que os avós 
diziam que tinha, só que 

lugar exato a gente não 
sabia”, revela.

De acordo com o pa-
dre Rudinei Lasch, que 
celebrou a missa na co-
munidade, uma cápsula 
do tempo significa guar-
dar viva a memória lo-
cal e dos antepassados. 
“A história de fé da co-
munidade se manteve e 

busca-se mantê-la pelos 
anos que virão”.

Conforme Foletto, no-
vos objetos serão guar-
dados em uma nova cáp-

sula do tempo, para se-
rem abertos em algumas 
décadas. “Quando colo-
carmos de volta, iremos 
acrescentar a nossa his-

tória de agora, mas pri-
meiro queremos ver se 
desvendamos o que es-
tava escrito na antiga”, 
ressalta.

FOTOS: CHIARA FOLETTO

SECRETARIA DA FAZENDA
PREFEITURA MUNICIPAL

DE LAGOÃO

O Setor de Arrecadação e Tributos comunica aos
 contribuintes em débito
          que compareça ao
                         os débitos 

ATENÇÃO

Fique em dia
com o fisco e
evite a judicialização!

contribuinte
com a Prefeitura de Lagoão,

   setor para negociar
    administrativamente.

 

6ª e última parcela
 vence em: 10/12/2022

FIQUE ATENTO À
PRÓXIMA DATA

Segredo
Prefeitura Municipal de 

5ª parcela 

10/10/20221111100000/////1111100000/////22222000002222222222

Continue em dia com o município
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PELO DIREITO DE TER AS MESMAS OPORTUNIDADES

D E M O C R A C I A  É  O  D I R E I T O  D E  T E R  D I R E I T O S .
V O TA  E  C O N F I R M A  A  D E M O C R A C I A .

Equipamentos do Hospital São João 
Evangelista, unidade II, de Sobradi-

nho, receberam melhorias. A primeira 
remessa de camas e demais utensílios 
revitalizados chegou na tarde de sex-
ta-feira, 16 de setembro, à casa de saú-
de e já ocupa os ambientes do hospi-
t al, em maioria dispostos na ala SUS.

Uma segunda remessa de equipa-
mentos foi encaminhada para revitali-
zação e deverá retornar em breve. Se-
gundo a administração do HSJE, o va-

lor total do investimento é de aproxi-
madamente 50 mil reais.

Hospital São João Evangelista 
revitaliza equipamentos

A Câmara de Vereado-
res de Sobradinho apro-
vou o projeto do Execu-
tivo referente ao Progra-
ma de Recuperação Fis-
cal - Refis 2022. 

O prefeito Armando 
Mayerhofer salienta que 
essa é uma ótima opor-
tunidade para os contri-
buintes em dívida ativa 
aproveitarem para qui-
tar seus débitos. 

O Refis abrange dívi-
das tributárias ou não, 
cujo fato gerador ou ato 
infracional tenha ocorri-
do até 31 de dezembro 
de 2021. Os créditos de-
verão ser pagos em uma 
única vez, à vista com 
desconto de 75% sobre 
o valor dos juros e 100% 
do valor da multa, deven-
do o pagamento dos dé-
bitos ser efetuado até 30 

de novembro de 2022.  
Mayerhofer destaca a 

importância dos contri-
buintes se manterem em 
dia com os cofres muni-
cipais, evitando que seus 

débitos sejam inscritos 
em dívida ativa e, por 
orientação do Tribunal 
de Contas, sejam enca-
minhados para cobran-
ça judicial.

 Sobradinho adere ao Refis
>> OPORTUNIDADE   Prefeito destaca a 
importância dos contribuintes se manterem 
em dia com os cofres municipais

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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O prefeito Luizinho Fagundes, 
acompanhado da primeira-dama, 

Noêmia Fagundes, juntamente com a 
secretária de Assistência e Inclusão 
Social, Maria Helena Moser, o coor-
denador do CRAS, Cléber Tavares, e a 
equipe do CRAS, participaram do Bai-
le do Grupo da Terceira Idade de La-
goa Bonita do Sul, Vale a Pena Viver, 
que ocorreu no Ginásio Bonitão. 

A presidente do Grupo ‘Vale a Pena 
Viver’ agradeceu a presença de to-
dos os grupos e a Administração Mu-
nicipal pelo apoio com o evento. Lui-

zinho agradeceu a todas as Secreta-
rias Municipais e a todos que traba-
lharam e se empenham para a reali-
zação do evento.

O prefeito Luizinho agradeceu a 
presença e a todos que trabalharam 
para a realização do evento e falou 
da grande alegria de recepcionar os 
grupos de toda região em Lagoa Bo-
nita do Sul. 

A Ultramed Popular de Sobradi-
nho se fez presente disponibilizan-
do o atendimento para verificação da 
pressão arterial.

O prefeito de Lagoa 
Bonita do Sul, Luiz Fran-
cisco Fagundes, junta-
mente com o diretor 
Everton Santos, o secre-
tário de Educação, Ale-
xandre Lyra, o arquiteto 
Jerônimo Carlos Lazzari 
e o agrimensor William 
de Souza, esteve acom-
panhando as obras da 
quadra coberta do Par-
que Municipal de Even-
tos, que está em fase fi-
nal.

De acordo com o pre-
feito, esta obra irá agre-
gar à estrutura já exis-

tente no Parque, onde 
a mesma será utilizada 
para práticas esportivas, 
feiras, festas e eventos 

em geral no município. 
O tamanho da nova 

quadra poliesportiva é 
de 875m².

O prefeito de Lagoa 
Bonita do Sul, Luizinho 
Fagundes, juntamente 
com o vice-prefeito Leo-
nir Francesquet, recebe-
ram na sexta-feira, 16 de 
setembro, no Gabinete, o 
presidente dos Bombei-
ros Voluntários de So-
bradinho, Marci Alves da 
Silveira Moura, para a as-
sinatura do termo de fo-
mento com a entidade, 
determinando o repas-
se no valor de R$ 12 mil 
para a corporação. Tam-
bém acompanharam o 
ato membros da direto-
ria e voluntários de La-
goa Bonita do Sul, que 
atuam no município. 

Moura agradeceu o 
empenho da Administra-
ção Municipal em aten-
der ao pedido feito pela 
corporação, onde os re-
cursos repassados serão 
utilizados para atender 
as despesas como com-
bustível e manutenção 
de veículos. 

De acordo com o pre-
feito, é de grande impor-

tância o atendimento da 
corporação no municí-
pio, dentre eles a pre-
venção e combate de in-
cêndios. “Nossa gratidão 
aos bombeiros, os quais, 

quando chamados para 
os atendimentos, aten-
dem com eficiência e 
comprometimento toda 
a comunidade”, destaca 
Fagundes

Prefeitura realiza repasse para 
os Bombeiros Voluntários

Obras da quadra do Parque Municipal 
de Eventos entram na reta final

Grupo da Terceira Idade ‘Vale 
a Pena Viver’ promove baile
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>> Ah o amor... 
que nasce não 
sei onde, vem 
não sei como, e 
dói não sei por-
quê.
Luís de Camões

Frase da 
semana

Leituras
de mundo

>> ROMAR BELING 
romar@editoragazeta.com.br

>> O banco era 
responsável pela 
estrutura e cobrava 
por isso. E agora 
nós fazemos o 
serviço?”

Atendimento terceirizado
Com a digitalização dos procedimentos na sociedade, e com 

a popularização da internet e das comunicações à distância, 
uma constatação provoca certa inquietação. Ela parte do 
seguinte: desde sempre, em toda e qualquer prestação de 
serviço, que implica na disponibilização e na exploração de 
infraestrutura, um consumidor ou usuário paga ou remunera 
alguém, uma empresa, um prestador de serviços ou uma loja, 
por aquilo que ali foi adquirido, ou contratado. E também pela 
estrutura.

É o prestador de serviços que arca com o custeio da 
estrutura em si através da qual presta um serviço. Se um 
mecânico arruma um carro, e uma de suas ferramentas ou 
máquinas estraga, quem providencia o conserto e o custeio é 
o empresário. Se uma empresa fabricante de tecidos durante 
o processo industrial tem máquina danificada, quem paga 
a máquina não é o cliente, mas o empresário. Do mesmo 
modo, quando um cliente se dirige ao banco, e ali é atendido 
por funcionário, quem paga o funcionário é o banco, e se o 
computador emperra ou a máquina de autoatendimento 
apresenta problema, quem se encarrega de consertar é alguém 
contratado por esse banco, até porque bancos lucram em cima 
dos serviços que prestam aos clientes.

Pois bem. Esse era o cenário. Um banco, quando atendia um 
cidadão, era responsável por tudo: pela segurança, pela porta de 
acesso, pelo vigia, pelo computador, pela máquina, pela limpeza, 
pela recepção, pelos móveis. De repente, como se sutilmente, 
mas, quando menos nos damos conta, já de forma definitiva, 
fomos “convidados” a nem nos aventurar mais no banco. Já 
nem nos querem ali. Nos querem até longe. Tudo e a única coisa 
que querem é nosso dinheiro. E então foram limitando nosso 
acesso ao banco, a chegar perto de atendente (que dirá então 

de gerente). Foram 
sugerindo que nos 
autoatendêssemos 
no caixa eletrônico 
(e alguns, como boas 
ovelhas treinadas, 
logo pegaram o jeito, 
e até gostam). A gente 
foi pagando contas, 
sacando dinheiro, 
fazendo transferências. 

Sempre pagando taxa disso e daquilo. E juros. Para o banco. Ou 
seja, a gente se autoatende, e paga bem por isso. A gente é o 
cliente e é o atendente, e até paga pelo erro que faz.

Mas então o salto foi ainda maior. Já nem nos querem no 
caixa eletrônico. Querem que nem ao banco se vá. Isso quando 
ainda existe local de atendimento do tal banco, se não se 
mudou para alguma ilha fiscal. Querem que se faça tudo de 
casa, do quarto ou da sala de onde reside ou trabalha, com o 
próprio computador, a própria internet, o próprio telefone. E, 
claro, que compre essa estrutura e pague a conta. E tem de 
ser equipamento moderno, com internet veloz; não pode ser 
como os terminais obsoletos de autoatendimento de algumas 
agências. Se antes o banco custeava a estrutura que oferecia 
ao cliente, e arcava com as despesas e a modernização, agora, 
milagre dos milagres, quem paga a conta de computador, 
telefone, celular, luz, internet, de tudo, até de risco e 
depreciação, é o cliente. E ganha algo a mais? Nada além do 
que já tinha antes: conta no banco.

Aí é que está a dúvida: no momento em que “empresto” 
meu computador, meu celular, minha sala, meu escritório, 
minha energia elétrica, minha conta de internet, e até minha 
mão de obra ao banco, uma vez que eu próprio tenho de 
fazer a operação (e quem ganha dinheiro com ela é o banco), 
não deveria ser devidamente remunerado, até quase como 
“funcionário” estendido desse banco? Se estou fazendo o 
trabalho que um funcionário de banco antes fazia, não teria 
de ganhar por isso? Se uso meu celular ou computador para 
fazer transferência ou Pix, da minha casa, com dinheiro que 
está apenas depositado em conta do banco, não deveria ser 
ressarcido por tal?

Como é que fica? Quem pagaria por todo o dinheiro que 
geramos para bancos nos atendendo nós próprios, no caixa 
eletrônico ou em casa, enquanto os bancos inclusive desligaram 
boa parte de seus funcionários (agora o cliente faz o serviço...) 
ou até fecharam agências? Alguém explica?

A escola e a ressignificação das práticas cotidianas
Letras & Fatos traz nesta edição o 

depoimento da professora mestre em 
educação, Catiani Renata Salvati, presidente 
do Conselho Municipal de Educação de 
Ibarama, que trata sobre assunto de 
relevância educacional, conforme segue:

“Considerado um dos maiores nomes 
da poesia contemporânea, Carpinejar (que 
já esteve em Sobradinho na Feira do Livro 
em 2005) encanta ao estabelecer sincronia 
entre suas escritas e o mundo particular de 
cada leitor. 

Participando do XIII Encontro Estadual da UNCME/RS e VI 
Encontro UNCME – Região Sul, ocorrido nos dia 15 e 16 de 
setembro na Unisinos em São Leopoldo, tive o prazer de conhecer 
pessoalmente este escritor. Chegou sozinho, fez algumas fotos e 
subiu ao palco, aguardando a chegada do mestre de cerimônia. 
No caso Carpinejar, sem muita cerimônia foi tomando seu espaço. 
Não fez fotos com todos, nem mesmo ficou conversando com 
ou entre os presentes. Ficou ali, sentado na poltrona, olhando 
para o público como quem falasse através do olhar: estou aqui!

E sua presença marcou como marcam todas as suas 
escritas. Logo ao ser apresentado pelo cerimonialista pegou 
o microfone e iniciou sua fala de forma encantadora. Trouxe 
palavras de atenção sobre o nosso cotidiano, sobre o valor 
do tempo e sobre nossa disponibilidade à família, ao trabalho 
e aos amigos. Acredito que como eu, muitos dos presentes 
viajaram nas lembranças.  É um convite a refletir sobre a 
vida, a individualidade e a pluralidade de atividades que 
desenvolvemos diariamente.  A mim particularmente, me fez 
refletir sobre o tempo dispensado ao meu trabalho e à família.

Lembro-me de uma entrevista concedida à Biblioteca Pública 
do Paraná ao qual ele falou sobre sua infância difícil. “Quando 
criança, eu era muito mais estranho do que agora. Eu parecia 
um ET. Tinha uma cabeça enorme, pernas finas e usava botas 

ortopédicas e tinha muita dificuldade 
para ler e escrever. Aí a professora pediu 
para minha mãe me levar ao médico. Ele 
concluiu que eu tinha retardo mental. A 
mãe recebeu uma penca de remédios e 
fui aconselhado a sair da escola. Ela pegou 
essa penca de remédios e ao invés de me 
dar, despejou tudo na pia da cozinha. Ela 
me puxou pela mão e foi até a escola. 
Interrompeu a aula, e disse algo assim: “Me 
dá três meses, que o Fabrício volta para a 
escola”. Minha mãe tirou licença e ficou em 

casa me ensinando a ler e escrever. Eu fui as férias de minha 
mãe em 1979. Ao invés de ela ir para a praia tirou férias para 
ensinar o filho a ler e escrever. Depois de três meses, voltei à 
escola muito melhor do que os meus colegas.” 

A leitura dessa entrevista nos faz refletir sobre como a escola 
está percebendo os alunos em suas várias particularidades, 
suas dificuldades, seus anseios e vulnerabilidades. Diante de 
tantos desafios, perceber os alunos em suas limitações traz 
para a escola a necessidade da reorganização de seu papel, 
do sentido e do poder de criação do trabalho pedagógico. Os 
rumos da educação dependem da ressignificação das práticas 
cotidianas e a integração com a família que assim como a 
história da infância difícil de Carpinejar na escola, encontrou 
possibilidades e tempo para substanciar a sua aprendizagem. 

O evento teve como tema “O protagonismo dos Conselhos 
Municipais de Educação” e ser protagonista na educação é 
ter o poder de ensinar a sonhar e transformar vidas e o olhar 
especial sobre a infância faz parte desse processo.  

“Na infância... Bastava o sol lá fora e o resto se resolvia” 
(Fabrício Carpinejar). 

  
Catiani Renata Salvati
Professora Presidente do CME de Ibarama
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As manchetes 
em 02/10/1992

Há 30 anos

Tirando do Baú

RURAL

>> Sobradinho: Bom público e lideranças municipais, 
regionais e estaduais prestigiaram a inauguração, dia 25 
de setembro, do Condomínio de Suinocultura 29 de Maio, 
em Linha Paleta, Arroio do Tigre. Foram investidos 136 
mil dólares norte-americanos, sendo 84 mil e 500 finan-
ciados através da Feaper.

A área construída soma 1.738 metros quadrados, com 
capacidade para 220 matrizes e 12 machos. A previsão é 
a produção de 4 mil e 500 leitões ano.

O prefeito Renildo Schneider, a Emater e os representantes 
de autoridades estaduais se mostraram muito satisfeitos pela 
gigantesca e inovadora obra. O número de associados é 28.

E-S-C-R-E-V-E-R

Assinado primeiro contrato do Terra Brasil 
encaminhado pelo STR de Sobradinho

* Por Scheila Simone Secretti
Membro da Academia Centro Serra de Letras, cadeira 18.

Rabiscos, desenhos, sinais, gravuras, hieróglifos e letras. A inte-
ligência humana passa constantemente por mudanças e evoluções 
com o passar do tempo. Desde a pré-história o homem imprime nas 
paredes das cavernas e rochas, símbolos e desenhos como forma de 
manifestação e registros das suas atividades. E assim, o advento da 
escrita aconteceu com todo os povos, em todas as civilizações, cada 
uma de acordo com suas culturas e conhecimentos. De fato, a es-
crita é a forma de registro que o ser humano encontrou para co-
municar e para estabelecer sentido aos pensamentos e compartilhar 
com outras pessoas.

Assim, podemos reconhecer grandes esforços dos povos primi-
tivos até os romanos pela construção da língua portuguesa, oriun-
da do latim. Também devemos reconhecer que a construção da es-
crita demandou tempo, muita reflexão e envolveu questões políti-
cas, históricas e geográficas dos povos. Portanto, entendemos que 
esta construção não foi fácil e nunca estará concluída. Continuamos 
adequando a língua portuguesa às nossas necessidades, alterando as 
formas de acentuação, suprimindo acentos e incluindo novos verbe-
tes resultantes das evoluções tecnológicas.

E mesmo com gigantesca parafernália tecnológica, E-S-C-R-E-V-
-E-R continua sendo tarefa complexa, que exige reflexões e toma-
das de decisões dos escritores. Organizar o pensamento e utilizar as 
palavras certas para produzir o sentido desejado, é registrar com le-
tras, o subjetivo do ser humano. Pode ser difícil para alguns e nem 
tanto para outros! O exercício e a repetição podem tornar o ato de 
escrever, mais fluente. Também podemos adotar estratégias para o 
exercício da escrita, como iniciar escrevendo em diários, relatando 
fatos, reescrevendo histórias conhecidas, etc, e seguir ampliando os 
desafios para escritas a partir de pesquisas, artigos científicos, crô-
nicas e outros. O apoio dos pais e educadores é muito importan-
te na consolidação do gosto pela escrita! O gosto pela escrita vem 
sempre depois da paixão pela leitura! A habilidade de escrever será 
tanto mais refinada quanto for a bagagem de leitura realizada, pois 
a leitura precede a escrita. Então, todo bom escritor é bom leitor!

Outra forma de incentivar a escrita, que pode se tornar praze-
rosa e proporcionar realização ao ato de E-S-C-R-E-V-E-R é a pro-
dução coletiva. Em duplas ou grupos, a união de ideias e palavras 
pode dar origem a lindas obras. 

O poema a seguir é um exemplo de obra construída em grupo, 
durante uma manhã de trabalho no Polo Regional de Ensino Superior 
a Distância, quando convidei as colegas Kétrin Drescher, Marieli Ri-
gon Pereira e Marta Bernadete Tavares para construir com palavras, 
uma homenagem ao Polo e à Sobradinho. O resultado pode ser ava-
liado por você, caro leitor, mas podemos afirmar que o processo de 
construção foi lindo e de grande realização para cada uma de nós!

Polo de Sobradinho: 15 anos de imPLANTAção
Da Terra do feijão
Germinando um local de formação
Sobradinho abriga um polo de educação.
O acesso ao ensino superior
Gratuito e de qualidade 
Para toda a população.
Foi num julho de 2007
A implantação desta boa nova
Trazida por duas Marias
A Josefina e a Medianeira que 
presentearam a região com esta alegria,
trazendo ao povo muita sabedoria.
Cultivando esta boa semente
A administração Municipal apoiou este ideal
Que segue fomentada por todas as gestões.
O polo regional recebe apoio nacional
E com as parcerias institucionais, 
Capacitam e formam muitos profissionais.
De norte a sul de leste a oeste, 
A educação a distância chega a todos 
Do rural ao urbano
Minimizando as diferenças geográficas e econômicas
Enriquecendo a cultura e todo ser humano
Que busca melhorar sua vida futura.
Qualifica a educação, que constrói a nação,
Trazendo benfeitorias para toda a população.
No aniversário de 15 anos
Nossa alegria é imensa,
Muita colheita já foi feita,
E muitas ainda virão, 
É um ciclo que não cessa,
Do plantar ao colher, o aprendizado recomeça,
O esforço coletivo é permanente,  
Sigamos cultivando esta semente!

Contudo, trago para esta coluna do Jornal Gazeta, a importân-
cia do ato de escrever. Como membro da Academia, mas também 
como professora e como mãe (pais), um das responsabilidades que 
nos cabe é essa, de incentivar as futuras gerações a ver na escrita 
uma possibilidade de externar a visão de mundo, de usar as letras 
para registrar os pensamentos e contribuir para a disseminação da 
cultura, do estudo e das boas ideias. E-S-C-R-E-V-E-R também é 
uma terapia, ao concentrar os esforços, organizar os pensamentos 
e sentimentos para “colocar pra fora” o que pretendemos. Experi-
mente esta terapia! Você é capaz!

>> Elenita e Iseu Mainardi, 
Marieli ao lado dos pais Lauro 
e Salete Limberger.

Na manhã de sexta-feira, 16 
de setembro, na agência do 

Banco do Brasil de Sobradinho, 
ocorreu a assinatura do primeiro 
contrato do programa Terra Bra-
sil - Programa Nacional de Crédi-
to Fundiário intermediado pelo 
Sindicato dos Trabalhadores Ru-
rais de Sobradinho.

O contemplado com o finan-

ciamento de terras foi o jovem 
Gabriel Rech, da localidade de 
Cerro Preto, interior de Ibara-
ma, com um total de 8 hectares. 
Na ocasião esteve presente tam-
bém o vendedor Danilo Muna-
rotto e esposa, o presidente do 
STR, Delmar Waide e funcionário 
Marcos Antônio Vendruscullo, o 
gerente do banco, Alexandre, e 

funcionários.
De acordo com Delmar, ou-

tros pedidos de financiamento 
de terra através do Terra Brasil 
já foram encaminhados e estão 
aguardando liberação. Quem ti-
ver dúvidas sobre o programa, 
pode buscar orientação na sede 
do Sindicato, no centro de So-
bradinho.

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Na manhã desta quar-
ta-feira, 21, estive-

ram reunidos com o pre-
feito de Sobradinho, Ar-
mando Mayerhofer, o vi-
ce-prefeito e secretá-
rio de Educação, Cultu-
ra, Turismo e Desporto, 
Ivan Trevisan, secretário 
de Administração, Dila-
mar Silva, assessor jurí-
dico, servidores munici-
pais e representantes de 
entidades do município.

Na ocasião foi assina-
do o termo de fomen-
to com essas entidades, 
sendo que a Associa-
ção Arte e Canto rece-
berá uma subvenção so-
cial de R$ 15.000,00; a 
Associação de Patina-
ção Arte Rodas recebe-
rá R$ 15.000,00; a Asso-
ciação Projeto Arte e Ci-
dadania R$ 15.000,00 e o 
Corpo de Bombeiros Vo-
luntários de Sobradinho 
receberá o valor de R$ 
70.000,00.

Agora as entidades de-
verão abrir uma conta 
corrente para, posterior-
mente, receber esse re-
curso do Município. 

Segundo o prefeito Ar-
mando Mayerhofer, a Ad-
ministração Municipal, 
através desses convênios, 
vem auxiliando financei-
ramente entidades sem 
finalidade lucrativa, sen-
do que os contemplados 
possuem objetivos cultu-
rais, educacionais, assis-
tenciais ou desportivos e 
a transferência dos valo-
res é destinada a cobrir 
despesas de custeio das 
atividades beneficiadas.

Entidades assinam termo de 
fomento com o município

A Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho comunica aos contribuintes que 
a quinta parcela do IPTU 2022 vence 
no dia 10 de outubro.

De acordo com o secretário de Fi-
nanças e Planejamento, Nilo Wietz-
ke, o pagamento das guias pode ser 
efetuado presencialmente nas Loté-
ricas, na Loja Dalberto Calçados e na 
loja Cell Net, ou ainda pelos canais de 
autoatendimento do Banco do Brasil, 
Caixa Econômica Federal e Sicredi.

Já o prefeito Armando Mayerhofer 
ressalta que os recursos arrecadados 
com o IPTU são investidos em no-
vas obras e serviços que melhoram 
a qualidade de vida da população.

5ª parcela do IPTU vence 
em 10 de outubro

Na quinta-feira, 22 de 
setembro, ocorreu em 
Sobradinho mais uma 
edição da formação “Col-
meia do Saber”, promo-
vida pelo Programa A 
União Faz Vida, com par-
ticipação de diversos 
municípios de abrangên-
cia da iniciativa.

A Colmeia do Saber é 
um projeto de formação 
continuada fomentado 
pelo Programa União Faz 
a Vida na região Centro 
Serra, que busca o forta-
lecimento da Educação 
Cooperativa, bem como 
a capacitação de profes-
sores para serem multi-
plicadores de novas prá-
ticas pedagógicas, sem-
pre priorizando o prota-
gonismo e a cooperação 
entre os estudantes. 

O evento contou com 
a participação do prefei-
to Armando Mayerhofer, 
do vice-prefeito e secre-
tário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Despor-
to, Ivan Trevisan, do vi-
ce-presidente da Sicre-
di, Ciro Bavaresco, e da 
assessora do Desenvolvi-
mento do Cooperativis-
mo, Luci Fornari Abreu.

Na oportunidade, a 
Escola Espírito Santo fez 
uma belíssima apresen-
tação do Grupo Jeguedê, 
apoiado pelo Programa 
ARISE (Alcançando a Re-
dução do Trabalho Infan-
til Pelo Suporte à Edu-
cação). 

O evento segue no dia 
de hoje, 23, para os pro-
fessores dos anos finais. 

Conforme a coorde-
nadora local, Catiéle Bo-
nelli, estas formações 
trazem muito aprendi-
zado e conhecimento 
para os participantes, os 
quais após são repassa-
dos para as escolas, sem-
pre com o intuito de me-
lhorar ainda mais a edu-
cação no município. 

Formação Colmeia do Saber 
em Sobradinho

A Prefeitura Municipal de Sobradi-
nho irá realizar na segunda-feira, 26 de 
setembro, às 9 horas, na Câmara de Ve-
readores, Audiência Pública para ava-
liação e discussão das Metas Fiscais do 
segundo quadrimestre de 2022. 

O prefeito Armando Mayerhofer 

destaca que são muito importantes 
essas audiências, pois assim é possí-
vel levar ao conhecimento da comuni-
dade as ações do Executivo, para que 
a Administração Municipal possa exe-
cutar as obras, ações e os projetos de 
acordo com a vontade da população.

Prefeitura Municipal irá 
promover Audiência Pública 
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A magia do cinema 
movido a energia 

solar é a proposta do 
CineSolarzinho,  que 
chega à cidade de So-
bradinho pela primei-
ra vez, com atividades 
culturais para a popu-
lação. Com patrocínio 
da RGE, uma empresa 
do Grupo CPFL Ener-
gia, e apoio do Institu-
to CPFL e da Prefeitura 
Municipal, hoje, dia 23, 
na Rua Coberta, a par-
tir das 19 horas, serão 
exibidos curtas-metra-
gens brasileiros, o fil-
me “Turma da Mônica 
- Laços” e um curta es-
pecial produzido du-
rante uma oficina on-
-line com temática so-
cioambiental pelos alu-
nos da Escola Munici-
pal de Ensino Básico 
Borges de Medeiros. 

Na sessão, que tem 
entrada gratuita e dis-
tribuição de pipoca, o 
público pode conhe-
cer a estação móvel de 
ciências, arte, tecnolo-
gia, sustentabilidade e 
cultura de paz, instala-
da no próprio veículo 
que carrega todo o ci-
nema e que tem mui-
tas atrações para toda 
a família.

O CineSolar -  que 
tem a versão CineSo-
larzinho para o públi-
co infantil - é o primei-
ro cinema itinerante do 
Brasil movido a ener-
gia limpa e renovável: 
a energia solar. Fun-
ciona através de duas 
vans, batizadas de Tupã 
e Mahura, que foram 
grafitadas e adaptadas 
com as placas fotovol-
taicas e o sistema de 
conversão de energia e 
armazenamento, com 
20 horas de autonomia. 
Cada sprinter também 
carrega 110 cadeiras e 
banquetas para o públi-
co e todo o sistema de 
som e projeção para o 
cinema. 

Além de tudo isso, o 
espaço se transforma 
em uma estação móvel 
de ciências, arte, tec-
nologia, sustentabili-
dade e cultura de paz. 
Uma sala de aula onde 

o público é convidado 
a entender, de manei-
ra descontraída e di-
vertida, como a luz do 
sol se transforma em 
energia elétrica. Os in-
fográficos, a ilumina-
ção e a decoração es-
pecial - feita com ma-
teriais reciclados e ob-
jetos com princípios de 
magnetismo e eletrici-
dade como laser e bola 
de plasma - são uma 
atração à parte, que en-
canta pessoas de todas 
as idades.

“O tema da energia 
solar ainda é novo e 
gera muita curiosidade. 
Na visita, todos podem 
ver o caminho que a luz 
do sol percorre, desde 
as placas instaladas no 
teto da van, os cabos, as 
baterias, o controlador 
e o inversor de carga, 
fica tudo acessível e as 
crianças adoram”, diz 
Cynthia Alario, coorde-
nadora e idealizadora 
do CineSolar.

O projeto viaja por 
várias regiões do país 
para realizar sessões 
gratuitas de cinema, 
com o objetivo de de-
mocratizar o acesso 
às produções audiovi-

suais (principalmente 
nacionais), promover 
ações e práticas susten-
táveis, a inclusão so-
cial, difundir a tecnolo-
gia da geração de ener-
gia fotovoltaica e levar 
alegria com a temática 
socioambiental a todas 
as pessoas.

“Os equipamentos de 
difusão cultural, como 
o CineSolar, têm a capa-
cidade de transformar 
o olhar de crianças, jo-
vens e adultos. Nós, do 
Instituto CPFL, quere-
mos ajudar a promover 
essa transformação em 
diversas comunidades, 
por todo o país”, expli-
ca a gerente executiva 
do Instituto CPFL, Da-
niela Pagotto.

A 2ª Edição do Ci-
neSolarzinho é viabi-
lizada pela Lei Fede-
ral de Incentivo à Cul-
tura, com patrocínio 
da RGE, empresa do 
Grupo CPFL Energia, e 
apoio do Instituto CPFL 
e da Prefeitura Munici-
pal de Sobradinho, por 
meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação, e 
é realizada pela Brazu-
cah Produções e pelo 
Ministério do Turismo.

CineSolarzinho chega a 
Sobradinho com sessões 
gratuitas nesta sexta-feira

A Secretaria da Saúde de Sobradinho 
informa que a Campanha de Multivaci-
nação para crianças e adolescentes me-
nores de 15 anos e também a Vacinação 
contra a Poliomielite para crianças de 1 
ano a 4 anos 11 meses e 29 dias foram 
prorrogadas até o dia 30 de setembro. 

A enfermeira Marília Segatto ressal-
ta que manter a caderneta de vacina-
ção das crianças e adolescentes em dia 
é um desafio e uma questão de saúde 
pública, visto que doenças como a pa-
ralisia infantil, sarampo, a meningite e 
a caxumba afetam a saúde desses gru-
pos etários. Por isso é extremamen-
te importante estar em dia com a va-
cinação. 

“Aproveite mais esta oportunida-

de e leve seu filho ao Posto de Saúde 
Central, das 7h30 às 11h15 e das 13h 
às 16h30.

Na manhã desta segunda-feira, 19, es-
tiveram reunidos com o prefeito de So-
bradinho, Armando Mayerhofer, o vice-
-prefeito e secretário de Educação, Cul-
tura, Turismo e Desporto, Ivan Trevisan, 
o secretário de Administração, Dilamar 
Silva, e os representantes das entidades 
carnavalescas do município.

Na ocasião trataram sobre o repas-
se de uma subvenção social para as en-
tidades. Ficou definido que o Município 
irá repassar R$ 40.000,00, além de for-
necer a sonorização para o carnaval fora 
de época, que será realizado nos dias 10 
e 11 de fevereiro de 2023. Nos próximos 

dias deverá ser aberto edital para que 
as entidades possam fazer o credencia-
mento e assim estarem habilitadas a re-
ceber o recurso. 

Segundo o prefeito, “a Administração 
Municipal, através desse convênio, pre-
tende auxiliar financeiramente as enti-
dades carnavalescas, pois é um evento de 
grande importância cultural, sem esque-
cer que a realização do carnaval de rua 
divulga o município e, consequentemen-
te, atrai pessoas de outras cidades para 
participar da festa e com isso movimen-
ta o comércio local, principalmente ba-
res e restaurantes”.

Sobradinho irá conceder subvenção 
social para entidades carnavalescas

Na quinta-feira, 15, ocorreu a aber-
tura da Semana Farroupilha do CTG 
Galpão da Estância de Sobradinho.

Na ocasião foi acendida uma vela 
em homenagem ao senhor Ervani Cur-
sino (in memoriam), na Cruz Mestra 
do Cemitério Municipal. Após, os ca-
valeiros do CTG se deslocaram para 
sua sede, onde os familiares do home-
nageado, ex- patrões do CTG, o pren-

dado, o prefeito Armando Mayerho-
fer e demais autoridades estiveram 
presentes.

Esse ano o CTG inovou no formato 
de homenagem, tendo como homena-
geados o Sr. Ervani (in memoriam) e o 
Sr. Valdemar Maraschin, o patrão vivo 
mais antigo do CTG. De acordo com o 
patrão Nilo Wietzke a partir de agora 
será sempre feito desta forma.

Semana Farroupilha do CTG Galpão da Estância

Prorrogadas a Campanha de Multivacinação 
e Vacinação contra a Poliomielite
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Estiveram reunidos 
no Gabinete do pre-

feito Armando Mayerho-
fer, na última sexta-feira, 
16, a equipe da Regulari-
zação Fundiária do Mu-
nicípio, coordenada pela 
procuradora jurídica, 
Greta D’Olanda.

Na oportunidade, a 
empresa Geoetopogra-
fia Horizontina, coman-
dada por Vadenilson 
Patussi, demonstrou ao 
Município, juntamen-
te com o servidor Cris-
tiano Lopes, responsá-
vel pelo cadastro imobi-
liário, prévia da realiza-
ção do mapeamento do 
levantamento realizado 

dos lotes referentes ao 
loteamento denominado 
Guilherme, o qual está 
caminhando para fase 
de conclusão do proce-
dimento no âmbito ad-
ministrativo municipal 
no que pertence a cole-
ta de dados. 

Segundo a procura-
dora jurídica do Muni-
cípio e coordenadora da 
REURB, Greta D’Olanda, 
após recebimento dos 
mapas, levantamentos 
topográficos e memo-
riais descritivos será 
procedido encaminha-
mento das notificações 
dos confrontantes e pro-
prietários com devida 

abertura oficial do pro-
cedimento. 

O prefeito Arman-
do Mayerhofer recebeu 
com grande satisfação a 
equipe de trabalho que 
está viabilizando que 67 
famílias possam ter a ti-
tularidade de suas pro-
priedades, e agradeceu o 
empenho do trabalho da 
equipe, que além do pro-
jeto piloto, já está traba-
lhando em outros três 
loteamentos irregulares 
no Município, com isso 
garantindo o pleno di-
reito de moradia dos ci-
dadãos sobradinhenses 
que se encontram nes-
ses imóveis irregulares.

Na tarde de quarta-feira, 12, ocor-
reu nas dependências da quadra de 
esportes da Escola Dr. Adolpho Sebas-
tiany, no Bairro Vera Cruz, em Sobra-
dinho, o encontro de projetos sociais 
do CRAS de Segredo, CRAS de Sobra-
dinho e o núcleo de futebol social Sete 
de Setembro.

Na ocasião foram realizadas dispu-
tas nas categorias sub 12, 14 e 15, re-
unindo 75 atletas e um público de 120 
garotos.

O prefeito Armando Mayerhofer, 

bem como representantes das Secreta-
rias de Assistência Social e de Educação 
também estiveram presentes no even-
to, o qual serviu para integração social.

Mayerhofer destaca sobre a impor-
tância deste trabalho social,  onde é 
preenchido o tempo ocioso das crian-
ças e adolescentes, orientando e ensi-
nando a prática do futebol, assim como 
utilizando o esporte como meio de so-
cialização e educação, evitando que os 
mesmos entrem no mundo da crimina-
lidade e das drogas. 

A Regional AMCSerra esteve parti-
cipando do XIII Encontro Estadual da 
UNCME-RS (União Nacional dos Con-
selhos Municipais de Educação do Rio 
Grande do Sul) e do VI Encontro UNC-
ME Região Sul, em São Leopoldo, no 
Auditório Padre Werner, na Unisinos. 
O evento ocorreu nos dias 15 e 16 de 
setembro.

A presidente do Conselho Munici-

pal de Educação e coordenadora Re-
gional da AMCSerra, Catiéle Bonelli, 
juntamente com os demais conselhei-
ros e secretários municipais de Educa-
ção, estiveram representando a região 
Centro Serra no evento. 

Catiéle salienta que esses encontros 
são de suma importância para o desen-
volvimento do trabalho de cada CME, 
trazendo novas ideias e informações.

Na tarde de segunda-
-feira, 19, ocorreu na sala 
da Secretaria de Educa-
ção, na Prefeitura de So-
bradinho, reunião com 
as equipes diretivas das 
EMEIs, tendo a partici-
pação do médico pedia-
tra Pedro Prá.

Na oportunidade, o 
médico fez esclareci-
mentos ao uso de bom-
binhas (como de asma e 
bronquite) nas escolas, 
bem como da importân-
cia das crianças realiza-
rem o tratamento cor-
reto para se ter um bom 
resultado. Também fo-
ram sanadas diversas dú-
vidas quanto ao uso da 
mesma. A Secretaria de 
Educação agradece ao 
Dr. Pedro, que se dispôs 
a dar esse importante es-
clarecimento às gestoras, 
as quais que também fi-
caram agradecidas pelas 
explicações, sendo este 
um assunto de muita re-
levância para o dia a dia.

De acordo com a coor-
denadora da Secretaria 
de Educação, Marlete 
Zuchetto, ficou acorda-
do com as gestoras que 
será possível aplicar a 

bombinha nas escolas 
mediante a mesma ser-
feita por um responsá-
vel pela criança.

O vice-prefeito e se-
cretário de Educação, 

Ivan Trevisan, ressal-
ta que a prioridade da 
Secretaria será sempre 
prestar um atendimen-
to com saúde e seguran-
ça às crianças.

Secretaria de Educação promove 
reunião com médico pediatra

Executivo se reúne com 
equipe da Regularização 
Fundiária do Município

Conselho Municipal de Educação 
participa de encontro estadual

Jogos de integração 
entre projetos sociais
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OFICINA PAZINHA
Chapeamento - pintura- espelhamento (vidro)

Rua Presidente João Gulart, 70 - Arroio do TigreFone: (51) 3747 1314 

Pastor Joel Engel
Cristãos de ‘todas as nações’ vão a Jerusalém para pe-

ríodo de jejum e oração
Pelo menos 1.000 pessoas são esperadas para estarem na Convo-

cação de Todas as Nações, em Jerusalém, para um período de oração, 
jejum e adoração a Deus. O encontro, promovido pela Casa de Ora-
ção de Jerusalém para Todas as Nações (JHOPFAN), reunirá líderes 
de diversos países para orar por seus povos. Entre eles está o pastor 
Joel Engel, que chegou em Jerusalém na quarta-feira, 7 de setembro.

Logo ao pisar em Israel, o pastor deixou uma mensagem ao Brasil, 
que acaba de celebrar seus 200 anos de Independência. “O Brasil vi-
veu uma libertação, passou a ser independente e tornou-se uma na-
ção com identidade; uma nação rica e abençoada, que Deus tem pros-
perado. Eu quero declarar, debaixo dos céus de Jerusalém: Deus está 
descendo sobre o Brasil para proclamar o ano do Jubileu”, destacou 
Engel, explicando que o Jubileu, segundo Levítico 25, “é o ano da li-
bertação e da restituição.”

A Convocação, que acontecerá de 25 de setembro a 9 de outubro, 
será o maior evento cristão presencial desde que Israel reabriu suas 
fronteiras em março. O encontro começa com o Rosh Hashaná, con-
tinua até o Yom Kippur e termina logo antes da Festa dos Tabernácu-
los. “Pessoas de todo o mundo estão voltando este ano [à Jerusalém], 
então nosso tema este ano é ‘O Rei está Vindo’, focando na vinda do 
Rei e preparando o caminho para a vinda do Rei da glória”, disse Tom 
Hess, fundador da JHOPFAN, em entrevista ao site All Israel News. 

A JHOPFAN é um ministério com sede em Jerusalém, no Monte das 
Oliveiras, com oração e adoração ininterruptas 24 horas por dia, 7 dias 
por semana, desde 1987. Com base em um mapa de oração, foram es-
tabelecidos relógios de oração, de modo que Jerusalém possa orar por 
todos os países ao redor do mundo, dentro de 24 horas.

No Brasil, um dos parceiros de intercessão da JHOPFAN é o Minis-
tério Engel, que estabeleceu na cidade de Faxinal do Soturno, no Rio 
Grande do Sul, um monte de oração 24/7. Ali, intercessores têm se 
reunido para orar pelo destino do Brasil, no mesmo horário em que 
intercessores baseados em Jerusalém se voltam para orar pela na-
ção brasileira.

Mesmo estando há poucas horas em Israel, o pastor Joel Engel já 
teve a oportunidade de orar pelo Brasil no Monte das Oliveiras e par-
ticipar do toque do shofar. “Creio que este é o tempo do ano da gra-
ça do Senhor para o Brasil. Tudo o que foi roubado nos últimos 500 
anos será restituído”, declarou. “Que a mesma benção que está sobre 
Israel venha sobre o Brasil! Que Deus abençoe a nossa terra! O Brasil 
é do Senhor Jesus!”, Engel continuou.

@luizarizzinutri(51) 99689-4446

(55) 99601 5648Alfredo Neri - Centro
Sobradinho

VEM TREINAR!

laurathaysgralov(51) 99812-0745

Rua Adolfo Sebastiany, 67 - Centro, Sobradinho - RS

 A maior variedade e qualidade da região
 Hortifruti • Padaria • Confeitaria • Café

 @fruteirasodaroca @FrutariaSodaRoca  51 99832-7691

 Sobradinho | Segredo | Arroio do Tigre | Salto do Jacuí

Com o objetivo de 
conscientizar para 

as questões ambien-
tais, o Grupo Escoteiro 
Aimoré realizou no sá-
bado, 17 de setembro, a 

primeira edição de sua 
nova campanha, ‘Des-
poluir e Reflorestar’.

A ação, alusiva tam-
bém ao Dia da Árvo-
re (celebrado em 21 de 

setembro), foi realiza-
da na Praça 3 de Dezem-
bro, no turn o da manhã, 
e incentivou a troca de 
lixo reciclável por mu-
das de árvores para re-
florestamento. A inicia-
tiva contou com o apoio 
de Edem Coleta e Reci-
clagem, Projeto Verde é 
Vida da Afubra e da se-
nhora Elizete Maieron.

Segundo o diretor-
-presidente da entida-
de, Elui Linassi, foram 
arrecadados mais de 
120 quilos de lixo re-

ciclável e distribuídas 
quase 150 mudas de 
árvores, entre elas Ipê, 
Sibipiruna, Cinamomo, 
Jabuticaba, Butiá, Cane-
la e Pitanga. “O Grupo 
Escoteiro Aimoré con-
clama a toda a popula-
ção a se engajar nesta 
campanha de recicla-
gem do lixo, com a ex-
pectativa de que se tor-
ne no futuro algo natu-
ral e permanente para o 
bem-estar do ser huma-
no e do meio ambiente”, 
salienta.

Grupo Escoteiro Aimoré promoveu 
campanha ‘Despoluir e Reflorestar’

>> SOBRADINHO   Ação ocorreu no últi mo sábado, dia 
17, na Praça 3 de Dezembro

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Victor Paranhos
redacao02@gazetadaserra.com.br

Mais um canal entre a 
Gazeta e você. WhatsApp 

(51) 9.9993-3339

Acompanhe a 
programação da 
Gazeta FM no seu 

Smartphone.

Sociedade Espírita Luz e Caridade 
completa 40 anos

SOBRADINHO

DIVULGAÇÃO

(054) 99986 2404

vandrehermes@gmail.com

PAVILHÕES METÁLICOS

COBERTURAS METÁLICAS
Possibilidade de anexar sistemas de

armazenagem e prateleiras metálicas

Pequeno e médio porte

PROJETO | FABRICAÇÃO 

MONTAGEM | ART

Técnico Responsável
ENG. VANDRÉ C. HERMES

A Sociedade Espírita Luz 
e Caridade de Sobra-

dinho completou, no úl-
timo dia 12 de setembro, 
40 anos desde sua funda-
ção no de 1982. Confor-
me o presidente da en-
tidade, Alexandre da Sil-
va, que esteve participan-
do do programa Giro Re-
gional na última semana, 
juntamente com a coor-
denadora da área de es-
tudos e multiplicadora da 
Federação Espírita do Rio 
Grande do Sul (FERGS), Si-
mone Regina Wilke e Pa-
trícia Lazzari, vice–presi-
dente da Sociedade, na dé-
cada de 1982, um grupo 
entusiasta do movimen-
to espírita iniciou em So-
bradinho. “Capitaneados 
por José Alves Mariano e 
dona Alcida, além de cer-
ca de 20 pessoas da famí-
lia Weber, tiveram início os 
primeiros encontros, onde 
fundaram essa Sociedade 
Espírita”, salienta.

Alexandre destaca ain-
da sobre uma Sociedade 
Espírita mais antiga que 
esteve pela cidade, trata-
-se sobre a Sociedade Es-
pírita Luz, Verdade e Ca-
ridade, fundada em 1936 
por João Faller, Sebas-
tião Faller e um soldado 
da Brigada Militar do Pri-
meiro Regimento de Cava-
laria de Santa Maria, João 
Pedro Rodrigues. “Neste 
ano eles fundaram essa 
sociedade, que na década 
de 1950 teve a sua sede 
própria no Bairro Baixa-
da, defronte ao campo do 
Atlético. Ela funcionou ali 
até o ano de 1976, quando 
foi dissolvida. Esses mem-
bros da família Faller e ou-
tros trabalhadores foram 
morar em Santa Cruz do 
Sul. Aí a sociedade foi dis-
solvida pela falta de traba-
lhadores e outros proble-
mas”, explica. 

Alexandre menciona 
também que o entusias-
ta José Mariano o relatava 
que foi convidado para a 
assembleia de dissolução 
da antiga sociedade, pois 
a mesma tinha patrimô-
nio, terreno, casa, e isso 

foi vendido como estatu-
to, e os valores dessa ven-
da foram doados para o 
Hospital Espírita de Porto 
Alegre, para um sanatório 
em Pelotas e outro Hospi-
tal Espírita em Rio Gran-
de”, menciona.

Alexandre conta que 
isso angustiou muito José 
Mariano, porque ele vinha 
de berço espírita, e veio re-
sidir em Sobradinho em 
1962. “Chegando de Santa 
Cruz do Sul, recém-casado, 
e muitos afazeres, o resta-
va pouco tempo, ele disse 
que isso o angustiou mui-
to, por não ter feito nada. 
A partir de 1978, segundo 
ele, na casa da família We-
ber começaram um grupo 
de estudos, onde recebe-
ram a visita de dirigentes 
espíritas de Porto Alegre. 
Em 1982, com essa orien-
tação e o incentivo de ou-
tras casas, se fundou no-
vamente uma Sociedade 

Espírita. Ela funcionou na 
rua da antiga CRT, até o iní-
cio da década de 1990. Ali 
foram se desenvolvendo 
os trabalhos”, explica.

Conforme Alexandre, 
na década de 1990 a socie-
dade recebeu um terreno 
doado pelo então prefei-
to Lademiro Dors, na Rua 
João Alfredo, 259, onde 
atualmente a sede se en-
contra, no entanto, a cer-
ca de três anos atrás, a di-
retoria resolveu ampliar o 

local. “Com a colaboração 
de todos os trabalhado-
res e de alguns membros 
da sociedade de Sobradi-
nho, a gente conseguiu en-
tão construir a nova sede”, 
conclui.

Mais informações sobre 
as atividades podem ser 
conferidas através das re-
des sociais: Facebook - So-
ciedade Espírita Luz e Ca-
ridade – Sobradinho-RS/
Instagram: @sociedadees-
piritaluzecaridade.

 GRANDES LÍDERES, GRANDES NEGÓCIOS...

     Uma das grandes demandas que ouvimos, são de
empresários na busca da performance de seus
negócios, da sua equipe, e vamos combinar,
sabemos que uma empresa só dá certo se tiver uma
grande ideia e um grande time, bem posicionado,
enquadrado em suas funções e com um propósito
bem objetivo, entendendo para onde devem remar,
aliás, entendendo o porque…

     Mas do que adianta uma grande ideia se não for
compartilhada? Exatamente… Me diga aí quantas
ideias você já teve mas nunca foram executadas, ou
então, até iniciou-se um processo que logo ali na
frente não deu certo?

     Pois é, no mundo dos negócios diversos elos são
necessários para que aconteça a “mágica”, dentre
eles, o detentor da ideia inicial, o investidor em
muitos casos, o planejamento estratégico e
financeiro, o marketing, as pessoas que irão te
ajudar executar esse plano (colaboradores), os
prestadores de serviço (contadores, advogados), o
mercado que consumirá o produto, enfim, inúmeros
aspectos que na maioria das vezes são ignorados
pelo empreendedor, fazendo com que não alcance
seu sucesso, tudo porque seguiu o exemplo similar
do vizinho e achou que se daria bem também.

     Um dos elos que ressalto nesse texto é o elo
EQUIPE… sim seus funcionários e colaboradores,
seus sócios, parceiros, tudo isso forma a EQUIPE - o
time de sucesso, geralmente é esse elo que levará o
seu negócio ao topo. Mas temos que deixar uma
coisa bem clara, você pode ter as pessoas mais bem
capacitadas contigo, porém, se não estiverem no
lugar certo, na posição certa NÃO DARÁ CERTO…

     Agora outra grande verdade, O EXEMPLO… como
assim O EXEMPLO? sim, o seu exemplo como
empreendedor, a equipe é sua “cara” o negócio é a
sua “cara”, é você que molda sua empresa e a
imagem dela, a construção se dá dia após dia, exige
bastante transpiração, amor, engajamento,
dedicação, paciência em todos o processos,
“educamos” ou promovemos a influência no
ambiente empresarial assim como na nossa família,
através de exemplos e atos praticados. Por tanto
observe, que tipo de líder e empresário é você? Seus
atos refletem diretamente no seu negócio de
maneira geral… Sejamos e façamos primeiramente
para depois colher os frutos.

Somos a MT Gestão Contábil
Ágil, Consultiva e Lucrativa para você e sua empresa!

 
e-mail: mt@grupomtnegocios.com.br

Telefone/WhatsApp: 54 3536-3162
instagram: @mt_gestaocontabil

Por: Grupo MT

Paulino Pedro Bridi - Edifício Topázio - Sala 02 - Sobradinho
Contatos: (51) 9 8056 0733
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100 anos da primeira transmissão de rádio no Brasil
>> COMUNICAÇÃO   7 de setembro marcou o centenário deste importante feito. Já o 
domingo, 25, é dedicado a celebrar o Dia Nacional do Rádio ou da Radiodifusão
Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

Por quase seis décadas, 
uma das vozes mais 

potentes do rádio regional. 
João Vianei Zasso de Cas-
tro, 75 anos, relembra em 
entrevista à Gazeta da Ser-
ra sua trajetória neste im-
portante meio de comu-
nicação. O rádio transfor-
mou o mundo e a vida des-
te sobradinhense, que des-
de pequeno teve grande 
afeição pelo universo ra-
diofônico. “Sempre gostei 
de rádio. Quando piá ou-
via as rádios de São Paulo, 
Rio de Janeiro, aqui do Rio 
Grande do Sul a Rádio Far-
roupilha, a Gaúcha, mas ti-
nha preferência pela Tupi, 
Globo, e principalmente 
as rádios argentinas e uru-
guaias, El Mundo, Belgrano 
e Rádio Carve. Deixava de 
sair, de ir aos eventos com 
minha família, para ouvir 
rádio”, revela.

Quando a Rádio Sobra-
dinho iniciou suas trans-
missões, João Vianei ia até 
o espaço buscando conhe-
cer o modo de fazer daquilo 
que lhe despertava grande 
atenção e curiosidade. Foi 
então que, tempo depois, 
foi convidado a trabalhar 
na emissora. De meados de 
1963, aos 16 anos de idade, 
até 2020, foram 56 anos de-
dicados às ondas do rádio. 
E mesmo hoje, continua 
ouvindo diariamente. “Fui 
para ter meu dinheirinho e 
fazer o que gostava. Nunca 
mais saí. Quando fui pres-
tar serviço militar em San-
ta Maria, enquanto aguar-
dava, trabalhei um mês na 
Rádio Guarathan, a única 

em que trabalhei fora de 
Sobradinho”, recorda.

Quando questionado 
sobre gostar tanto, ressal-
ta que na família o primo 
Romualdo Antônio foi um 
grande locutor, “artista do 
rádio”, tendo sido o primei-
ro noticiarista da Rádio So-
bradinho. 

Agarrando a oportuni-
dade que lhe fora dada, João 
Vianei passou para a dire-
ção da Rádio Sobradinho 
no ano de 1967. “De geren-
te passei a diretor. Mas, fiz 
de tudo, só não narrei fu-
tebol, por não ter aptidão 
para esta função”, ressalta.

Entre as oportunidades 
das coberturas radiojor-
nalísticas, recorda de en-
trevista com o ex-governa-
dor Leonel Brizola, quando 
este esteve em Sobradinho, 
e com Tancredo Neves, no 
Estádio Beira Rio, em Por-
to Alegre, meses antes des-
te morrer. Já na área espor-
tiva, quando Renato Porta-
luppi começou a jogar no 
Grêmio. E, ainda, a chega-
da do Papa João Paulo II em 
Porto Alegre. 

Mas, uma das cobertu-
ras mais intensas, segundo 
João Vianei, foi a da invasão 
da Fazenda Santa Elmira, 
pelos Sem Terra, em Salto 
do Jacuí. “Invasor e briga-
dianos feridos, passaram 
por mim sangrando. Avião 
soltando bomba de efei-
to moral. Isso foi em mar-
ço de 1989. A única emis-
sora que entrou lá foi a Rá-
dio Sobradinho. Essa foi a 
cobertura mais importan-
te que fiz até hoje. A Rádio 
Farroupilha entrou em ca-
deia com nós. O deputado 
Ivo Mainardi ligou de Brasí-

lia para falar. Essa foi a mais 
perigosa cobertura que eu 
fiz”, conta.

Para aprender sobre ad-
ministração de rádio, João 
Vianei visitou a Rádio Gua-

íba, onde pediu por Adroal-
do Streck, de Cerro Branco, 
primo do técnico eletrôni-
co Joel Streck, tendo a sor-
te de ouvir dele muitas di-
cas. “Tive que buscar socor-

ro de pessoas que enten-
diam mais do que eu. Rá-
dio é diferente de uma loja, 
é algo subjetivo, a publici-
dade. Visitei outras rádios 
maiores para buscar infor-

mações. No início era mui-
to mais difícil convencer as 
pessoas para vender anún-
cios”, detalha João Vianei, 
que acrescenta: “rádio é um 
aprendizado constante”.

Foi em 1º de março de 1970 que surgiu 
um dos espaços bastante conhecido pelos 
ouvintes, em um primeiro momento 
contando somente com entrevistas. “De 
segunda a sábado, todo dia tinha uma 
entrevista de 3 a 5 minutos com temáticas 
gerais. Se chamava Fatos do Cotidiano. 
Desde engraxate até o papa se viesse a 
Sobradinho, entrevistava da mesma maneira. 
Saía com um gravador de rolo na mão, para 
entrevistar na rua com microfone com fio. Eu 
queria assunto, não interessava com quem. 
E o pessoal começou a gostar disso. Mas, 
depois de três ou quatro anos começou a 
ficar escasso os assuntos e as pessoas para 
entrevistas. Cidade pequena, não acontecia lá 
tanta coisa. Foi então que comecei a mesclar 

entrevista com comentários e arrisquei a 
ser um narrador, sempre externando o que 
eu pensava, a minha opinião, contava tudo. 
E aí surgiu a nova nomenclatura, Fatos e 
Comentários”, frisa.

De início, conforme recorda, os assuntos 
eram locais, mas depois de um tempo passou 
a aventurar-se em temáticas nacionais 
e internacionais. Entre os temas, alguns 
dos que causavam maior curiosidade nos 
ouvintes, eram os relatos de viagens. “A 
primeira viagem internacional que fiz foi em 
1982, para Buenos Aires, onde fui conhecer 
uma rádio que eu ouvia. Não sabia que depois 
eu viria a viajar muito, mas essa viagem me 
despertou a vontade de conhecer outros 
países e foi daí em diante que comecei a 

fazer anotações dos detalhes de tudo que ia 
acontecendo, coisas boas e os perrengues, 
que é o que mais atrai”, enfatiza.

Ao longo destas quase seis décadas 
no rádio, João Vianei acompanhou as 
transformações. “Passei do gravador de 
rolo, cassete, cartucheiras (para rodar os 
comerciais), e depois entrou o computador, 
que com só um botãozinho se faz tudo. 
Tínhamos muita dificuldade com as ligações 
telefônicas, então, para entrevista, não era 
muito confiável. Havia uma precariedade 
muito grande para fazer o radiojornalismo. 
E hoje o telefone é uma ferramenta incrível, 
deu uma mão, mas também tirou uma fatia 
de faturamento, principalmente com avisos 
e dedicatórias”, destaca.

Fatos e comentários

O centenário da Independência do Brasil, celebrado em 
7 de setembro de 1922, marcou a primeira transmissão 
de rádio feita a partir de estações instaladas no país, na 
cidade do Rio de Janeiro, que era a capital federal na época. 
“Edgard Roquette-Pinto foi pioneiro do rádio aqui no Brasil. 
Ele era um altruísta. Pessoal ficava admirado. Eu quando 
pequeno também olhava para dentro do rádio para ver 
se os homens estavam falando ali. No início era poesia, 
música, mais elitista. Até que, após passada uma década, 
começamos a seguir o modelo americano de rádio, que 
é comercial, e o governo passou a permitir que fossem 
contratados anúncios. A primeira rádio do Brasil foi a Rádio 
Clube, de Recife, em Pernambuco”, lembra João Vianei.

Segundo ele, no início era tudo feito ao vivo até que se 
chegasse aos tempos atuais, onde o próprio computador 

pode rodar a programação sozinho. Com a instalação 
da Rádio Nacional, mudou-se o conceito de rádio, 
profissionalizando este universo.

Em 1960, recorda, uma das revoluções foi o rádio 
portátil, transistor, que permitiu levar para qualquer 
lugar. “O rádio como meio de comunicação revolucionou 
o planeta”, ressalta.

Quando da popularização da televisão, na década 
de 1970, para alguns o rádio iria sucumbir, uma vez 
que a magia da tela trouxe maior intimidade com os 
espectadores. Contudo, o rádio foi se reinventando, 
tornando-se atemporal, e continua presente no cotidiano 
de milhões de pessoas, em casa, no carro, em meio à 
lavoura, como informação ou entretenimento, mas sempre 
presente. 

Rádio: companhia diária

>> “Na minha vida 
o rádio é tudo. A única 
coisa que sei fazer na 
vida é rádio. Estou 
fora da rádio, mas 
estou dentro do rádio. 
A gente precisa estar 
bem informado. E um 
dos esteios do rádio 
é esta característica 
q u e  n i n g u é m  o 
ignora, todo mundo 
ouve, de onde estiver. 
Rádio é rádio, não o 
subestimem. Ele tem 
uma força tremenda” 
- João Vianei <<

FOTOS: NATHANA REDIN
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Horóscopo
ÁRIES 

21/03  a 20/04 - A se-
mana trará mais confor-
to, autoestima e boas 

notícias na área financeira. Fir-
me bons acordos no trabalho e 
alavanque a carreira. Um proje-
to ambicioso poderá se concre-
tizar. Este será um bom período 
para assumir mais poder e inves-
tir no futuro.

LIBRA
23/09 a 22/10 - Finalize 
um longo ciclo e come-
ce outro. A entrada do 

Sol em seu signo nesta sema-
na trará mais vitalidade, brilho 
e poder pessoal. Caminhos de 
maior realização profissional 
e pessoal ficarão iluminados. 
Repense objetivos e determi-
ne novas metas.

TOURO
21/04 a 20/05 - Um 
novo projeto trará es-
tabilidade financeira e 

mais tempo para curtir as coi-
sas boas da vida. Renove con-
ceitos, desenvolva novas ideias 
e redirecione a carreira. Você 
poderá finalizar um contrato 
insatisfatório, mudar a rotina 
e ganhar mobilidade.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11 - Deci-
sões de moradia ou da 
vida familiar se farão 

mais urgentes nesta semana. 
Você finalizará um longo pro-
cesso e abrirá espaço para 
mais conforto, tranquilidade e 
segurança. Cuidados de saúde 
pedirão atenção, planejamen-
to e mais disciplina.

GÊMEOS
21/05 a 20/06 - Forma-
lizações, união familiar 
e perspectivas de cres-

cimento financeiro darão se-
gurança. Aproveite esta sema-
na para se estabilizar, fortale-
cer as bases afetivas e tomar 
decisões de vida. Reencontros 
e resgates do passado criarão 
uma atmosfera protetora.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12 - Inove 
a atuação no trabalho. 
Vários planetas retró-

grados cobrarão acerto de ru-
mos e reflexões profundas so-
bre o futuro. Planos a longo pra-
zo ficarão mais definidos nesta 
fase. Assuma novos desafios e 
brilhe. Você contará com supor-
te para alcançar metas.

CÂNCER
21/06 a 21/07 - Fique 
de olho nas promo-
ções e planeje a via-

gem dos sonhos. A semana 
será movimentada por infor-
mações estimulantes e novi-
dades que darão no que pen-
sar. Elimine pendências, recu-
pere perdas e coloque a vida 
em ordem.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01 - Apro-
veite esta semana para 
viajar com o par ou am-

pliar conexões internacionais. 
Relações de confiança de outra 
localidade poderão surpreen-
der e abrir portas no trabalho. 
O futuro ainda parecerá incer-
to: repense o plano de carrei-
ra e as escolhas.

LEÃO
22/07 a 22/08 - Au-
mente a sintonia com 
sua força interior e dê 

crédito aos sonhos. A sema-
na trará soluções financeiras 
e oportunidades de viagem. 
Vença burocracias, resolva as-
suntos práticos, acerte a docu-
mentação e desfaça confusões 
nas contas.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02 - Espere 
por mais entusiasmo, 
abertura social e pro-

jeção a partir desta semana. 
Você terá boas razões para 
comemorar nesta fase de 
conquistas e vitórias. Reno-
ve os sentimentos e vá mais 
fundo no amor. Prazer e cum-
plicidade em alta!

VIRGEM
23/08 a 22/09 - Conquis-
ta na carreira ampliará 
perspectivas. Lance um 

projeto ou impulsione um novo 
empreendimento e consolide o 
trabalho. A semana trará deci-
sões importantes sobre o futu-
ro, pessoal e profissional. Com 
Vênus e Sol em seu signo, seus 
encantos estarão em destaque.

PEIXES
20/02 a 20/03 - As deci-
sões desta semana afas-
tarão medos e insegu-
ranças. Concretize pla-

nos de casamento e aumente 
o entendimento com parcei-
ros. Soluções para vencer os de-
safios financeiros poderão sur-
gir de repente. Pense positivo e 
não desista fácil. Amor em alta!

 

Fotos da Semana

Mundo 
conectado

Fotos: Gazeta
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com o apoio de:

Street Fighter 6 terá 3 
modos principais: Fighting 
Ground, World Tour e 
Battle Hub. O primeiro é 
o mais tradicional, com as 
lutas em vários cenários, 
incluindo a Amazônia. No 
título, Blanka será um guia 
turístico da região.

O World Tour terá um 
uma história imersiva para 
um jogador. “Seu primeiro 
destino será a Buckler 
Security, em Metro City. 
Essa empresa treina 
novos recrutas no ramo 
da segurança. Aqui, Luke 
será seu instrutor no curso 
básico de treinamento, 
e é aqui que sua história 
começa”, diz a sinopse.

A  C a p c o m  ex p l i c a 
que durante as viagens 
pelo mundo, o jogador 
e n c o n t r a r á  p r o v a s , 
desafios e oportunidades 
para “provar o seu valor 
nas lutas de rua, cruzará 
com lutadores lendários, 

criará laços e aperfeiçoará 
s u a s  h a b i l i d a d e s . 
Conforme ficar mais forte, 
enfrentará oponentes cada 
vez mais poderosos”.

Criação 
de personagens
A Capcom também 

mostrou na TGS 2022 
mais  detalhes  sobre 
a  personal ização de 
personagens. O avatar 
terá várias possibilidades 
de estilização, incluindo 
roupas, tipo de corpo, 
estilo facial e mais.

M o s t r a n d o  c o m o 
o sistema funciona, a 
desenvolvedora exibiu que 
até rugas, cor do cabelo, 
estilo da mandíbula e 
outras características 
serão moldáveis.

Street Fighter 6 será 
lançado para PlayStation 
4, PlayStation 5, Xbox One, 
Xbox Series X/S e PC em 
2023.

>> Registros da Semana Farroupilha entre o galpão da Confraria Cavaleiros da Serra, Gazeta e Galpão Campeiro dos Amigos

lacosnaniarteira
arteiranani

(51) 9 9699-3798

Nem toda princesa
usa coroa, minhas clientes,

por xemplo, usam laços
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Um pouco da história de
quem cuida do coração

de nossas empresas

Escritório AGROCRÉD CONTÁBIL
Escritório DALPISOL CONTABILIDADE

Escritório OTIMIZA CONTABILIDADE
Escritório MT GESTÃO CONTÁBIL

Escritório SERVISUL 
Escritório WEBER ON
Escritório ZAGO CONTÁBIL

participação: SINCOTEC
                        UNISC         
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*Ernani Baier
Presidente do Sindica-

to dos Contadores e Téc-
nicos em Contabilidade 
do Vale do Rio Pardo (Sin-
cotec-Varp)

A celebração de 
nossa profissão 
- contabilidade 

- é, também, o reconhe-
cimento da importância 
dela no mundo em que 
vivemos. Ao redor dele, 
a contabilidade é reco-
nhecida como a lingua-
gem universal dos negó-
cios. É por meio da inter-
pretação dela, feita em 
cima de dados e relató-
rios, elaborados por pro-
fissionais contábeis, que 
empresas e governos 
conseguem tomar suas 
seguras decisões, apon-
tar caminhos e planejar 
estratégias para o cresci-
mento. Desenvolvimen-
to é a continuidade da 
contabilidade. Êxito no 
mundo dos negócios é 
uma condição ao uso das 
ferramentas dela. 

Por ser uma ciência 
que tem o papel de tra-
duzir números, estatísti-
cas e contas, a contabili-
dade torna-se peça-cha-

ve para qualquer tipo de 
atividade profissional. 
Em um tempo de trans-
formações e mudanças 
aceleradas por conta da 
tecnologia, a ciência da 
contabilidade encontra, 
cada vez mais, necessi-
dade da figura humana 
por trás da máquina, a 
inteligência para a lei-
tura e interpretação das 
informações que apon-
tam para a precisão das 
orientações contábeis. 

Nesse sentido, o ser 
profissional contábil é, 
mais do que um traba-
lhador capacitado e cer-
tificado pelos Conselhos 
Regionais de Contabili-
dade, uma pessoa capaz 
de seguir com seu apri-
moramento constante. 
Além de métodos, leis e 
regras, que se atualizam 
a cada dia, cujo próprio 
código de ética e con-
duta vive sob constante 
modernização em uma 
releitura de conceitos e 
fazeres, é necessário di-
zer que nosso fazer exi-
ge um aprimoramento e 
desempenho acadêmico 
constantes. Somos eter-
nos aprendizes no ato 
de desempenhar nossa 
profissão. 

É correto dizer, ainda, 
que o profissional con-
tábil precisa ter na ética, 
quiçá, um de seus maio-
res valores pessoais. 
Trata-se de uma ativida-
de prestada com tenaci-
dade, responsabilidade 
profissional, mas, sobre-
tudo, de um compromis-
so intangível com a lega-
lidade dos atos diante do 
cliente e dos órgãos fis-
calizadores. Ser profis-
sional contábil é, antes 
de tudo, uma profissão 
de lisura, respeito e mo-
ralidade com seus valo-
res pessoais e as deter-
minações que balizam 
as relações entre empre-
sas e governos. A conta-
bilidade é uma profissão 
de fé, um exercício de en-
trega e comprometimen-
to, sim. 

Já entre seus pares, 
os profissionais contá-
beis precisam pautar-se 
pelos princípios de coo-
peração e respeito para 
que ocorra a harmonia 
entre a classe contábil, 
tornando coletiva a éti-
ca profissional que é tão 
cara a esses profissio-
nais. Por meio dessa re-
lação harmônica, cons-
truída em um ambien-
te saudável de solida-

riedade, a classe contá-
bil cresce e reafirma seu 
espaço na organização 
de nossas sociedades. 
Ser contador é, também, 
entender de relaciona-
mento, de respeito mú-
tuo e integral aos demais 
profissionais da área. So-
mente por meio da difu-
são desses predicados é 
que teremos uma clas-
se unida e coesa no ob-
jetivo de cumprir nossa 
missão profissional pró-
-organização de desen-
volvimento de empresas 
e governos, afinal, a con-
tabilidade é uma neces-
sidade para todos.  

Por tudo isso, é legí-
timo que o profissional 
contábil sinta orgulho 
da sua profissão e da sua 
atuação no contexto so-
cial atual. As conquistas 
obtidas por meio do fa-
zer da contabilidade, à 
luz do nosso Código de 
Ética e das ferramen-
tas profissionais dispo-
níveis, são mensuradas 
pelos resultados obti-
dos em nossa socieda-
de. Àqueles que seguem 
o fazer contábil, na le-
gitimação dos valores 
éticos e morais de nos-
sa profissão e primam 
pela qualidade do re-

sultado, mitigando ris-
cos e enfrentando os de-
safios do tempo atual, 
fica, neste momento, o 
nosso sincero agradeci-
mento e as congratula-
ções pela escolha de uma 
profissão tão importante 

para o funcionamento da 
vida organizada em so-
ciedade. A todos os pa-
res, parabéns pela pas-
sagem do Dia do Conta-
dor! Saúde e vida longa 
para cumprirmos nossa 
jornada.

FOTOS: FRANCISCO FRANTZ

A contabilidade como motor 
da organização social

CONTADOR

Prestes a completar 75 anos, o Sindicato dos 
Contadores e Técnicos em Contabilidade do Vale 
do Rio Pardo (Sincotec-Varp) é, hoje, a referência 
para os pro�issionais da área em 25 municípios 
do Vale do Rio Pardo e Região Centro-Serra. Com 
uma estrutura �ísica disponível para a realização 
de cursos e eventos técnicos e sociais, nossa en-
tidade con�igura-se como um porto seguro aos 
pro�issionais contábeis. 

Por meio de ações como o “Conexão Con-
tábil”, realizado na sede da entidade uma vez 
por mês, buscamos aproximar os pro�issionais 
de temas importantes, promovendo a atualiza-
ção e socialização entre os pares. Nas parcerias 
com entidades de ensino e formação continuada, 
tentamos viabilizar o acesso ao aprimoramento 
constante, exigência pétrea da contabilidade. Na 
parceria com instituições, empresas e prestado-
res de serviço, ampliamos o rol de possibilidades 
de atendimentos, descontos e contratações de 
soluções pro�issionais e pessoais aos associados 
do Sincotec-Varp. 

Vivemos um grande momento na transfor-
mação de conceitos e modernização de nossa 
atuação como entidade de classe. E neste dia 22 
de setembro, Dia do Contador, queremos seguir 
cada vez mais próximos de nossos pro�issionais 
contábeis, atuando com referência e inovação 
em nossa sociedade. A família Sincotec-Varp             
abraça o contador e deseja sorte, saúde e sucesso 
em mais esse dia festivo para a nossa categoria.

Uma entidade à 
frente do tempo

>> “Em um tempo de transformações e mudanças ace-
leradas por conta da tecnologia, a ciência da contabilida-
de encontra, cada vez mais, necessidade da figura huma-
na por trás da máquina, a inteligência para a leitura e in-
terpretação das informações que apontam para a preci-
são das orientações contábeis” <<
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     Ninguém constrói nada sozinho, temos muito orgulho da nossa equipe.
Somos muito gratos por poder contar com profissionais tão competentes e
dedicados. Obrigada Thamires, Lisiane, Douglas e Rafaela!

    A Otimiza Contabilidade foi fundada em novembro de 2015
e iniciou suas atividades em janeiro de 2016, com a união de
seus três sócios - Jéssica, Leandro e Renata -, que decidiram
unir suas experiências e conhecimentos profissionais para
buscar auxiliar as empresas na tomada de decisões e a manter
uma boa saúde financeira.

     Contamos com uma equipe especializada
que está preparada para te atender e
solucionar as mais diversas situações,
inclusive auxiliamos no sistema gerencial de
emissão de notas, cadastro de produtos e
controle financeiro que a sua empresa
utiliza.   

     O escritório está localizado na Rua José
Bonifácio, nº 102, sala 01, centro de
Sobradinho/RS, próximo a Gráfica Superense
e ao lado da Center Vet Clínica Veterinária.

     Queremos agradecer a todos os
clientes por acreditarem no nosso
trabalho e na responsabilidade da nossa
empresa. A sua satisfação é a nossa missão. 

     Feliz dia do Contador a todos que se
dedicam ao exercício da contabilidade
e oferecem seu conhecimento como
matéria-prima para o desenvolvimento
da sociedade.

    O escritório presta serviços para empresas optantes pelo Lucro Real,
Presumido, Simples Nacional e MEIs em geral. Dentre os serviços oferecidos estão
a abertura, alteração e baixa de empresas e também o planejamento tributário
que auxilia sua empresa a escolher a opção mais adequada de tributação. Para
pessoas físicas serviços de regularização de obras, declaração do imposto de
renda, folha de pagamento doméstica, entre outros.  

Leandro Festinalli
Contador - CRC/RS: 97883/0-0

Renata Franceschet
Contadora - CRC/RS: 94003/0-2

Jéssica P. Carneiro
Contadora - CRC/RS: 96064/0-7

Rua José Bonifácio, 102 - Centro - Sobradinho/RScontato@otimizacontabilidade.com.br51 3742-2929

contabilidade,excelência
para sua empresa ir mais longe
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   Há mais de 4 décadas contribuindo, juntamente com seus clientes, no
crescimento da economia em Sobradinho e região.

   Muito mais que gerar impostos, é estar junto da administração
empresarial somando ideias, com relatórios atualizados que
espelham a realidade de cada empresa.

    Loreno Herath faz parte da diretoria do Sindicato de
Contabilidade de Santa Cruz do Sul e da Federação dos Contadores
do Rio Grande do Sul. Por 25 anos esteve como delegado do CRC.
Atuante, participativo, está sempre envolvido e engajado com a
categoria, buscando interação e conhecimento.

    Trabalhar em parceria com o Escritório Servisul, com certeza é
um diferencial para sua empresa, pois o trabalho é prestado com
seriedade e eficiência. Atualização constante, funcionários
experientes, sempre prontos para bem atender os clientes.
    Amigo empresário, se precisar de um serviço de escritório ou abrir
uma empresa, nos faça uma visita! Nós, do Escritório Servisul, teremos
muito prazer em atendê-lo!

    A direção e funcionários do Escritório Servisul parabenizam todos os
colegas contabilistas pela sua capacidade e inteligência, facilitando o
caminho das organizações e pela sua contribuição na vida econômica e
social do país.

Rua General Osório, 29
Sala 11 -  Sobradinho

servisul@servisulcontabil.com.br 
maikiely.herath@hotmail.com

Sobradinho (51) 3742-1302
Segredo (51) 3745-1155

Loreno Herath
Contador

CRC/RS 32.111

Maikiely Herath
Advogada

OAB/RS 65.029

ARTIGO

*Clari Schuh
- Coordenadora do Curso de Ciências 
Contábeis da Unisc de Sobradinho.
- Integrante da Comissão de Estudos 
de Acompanhamento da Área do Ensi-
no Superior do CRCRS.
- Diretora de Comunicação do Sindi-
cato dos Contadores e Técnicos em 
Contabilidade do Vale do Rio Pardo 
(Sincotec-Varp).

É irrefutável a importância do 
contador para a sociedade e 
para o sucesso das empre-

sas, iniciando pelo mais básico, que 
se refere a quem toma as decisões 
no que tange a normatizações e re-
cursos para elisão fiscal, realizando 
um planejamento tributário ade-
quado, e vai até o analista e consul-
tor das empresas. Seu trabalho está 
presente no dia a dia das pessoas 
e das organizações, contribuindo 
para a eficiência e desenvolvimento 
dos setores público e privado e do 
terceiro setor. A profissão contábil 
evoluiu muito nos últimos anos e 

tem posição fundamental nas em-
presas, com a geração de informa-
ções e participação nas decisões 
estratégicas. Sua área de atuação é 
ampla, podendo atuar na área pú-
blica, em empresas, na docência, es-
critórios contábeis, perícia, audito-
ria, consultoria, entre tantas outras 
possibilidades, inclusive em cargos 
de gestão. É responsável, nas orga-
nizações, pela apuração dos dados 
financeiros, a exemplo dos custos, 
despesas, receitas, lucratividades, 
ativos e passivos. A centralização de 
tantas informações relevantes para 
o bom desempenho de uma organi-
zação manifesta que o profissional 
é essencial para o crescimento das 
empresas.

A contabilidade é uma ciência se-
cular, e por mais que a tecnologia 
evolua, o contador ainda continuará 
na posição de destaque e contro-
le dessa ciência. Portanto, há uma 
falsa ideia de os sistemas substituí-
rem o contador. Eles acabam se tor-
nando ferramentas para facilitar os 
processos na área da contabilidade. 
Tanto que podemos perceber a difi-
culdade das empresas em encontrar 
novos profissionais. Uma pesquisa 
realizada recentemente, pelo Insti-
tuto de Pesquisa Econômica Aplica-
da (Ipea), mostra que a profissão de 
contabilidade tem uma empregabi-

lidade superior a 90%. Isso ratifica 
que o contador é extremamente re-
quisitado, mesmo depois de tantas 
mudanças e da inserção da tecnolo-
gia no ambiente empresarial.

Adicionalmente, as dinâmicas de 
negócios sofreram transformações, 
e essas mudanças geraram uma 
oportunidade para potencializar o 
valor e a contribuição da atividade 
contábil para a gestão dos negócios, 
e isso vem contribuindo para a al-
teração do estereótipo do contador 
perante as organizações e a socieda-
de.

O mercado, de uma forma geral, 
não apenas exige habilidades téc-
nicas, as chamadas hard skills, mas 
também habilidades comportamen-
tais, que são as soft skills. Na área 
contábil não é diferente. As habili-
dades e competências necessárias 
aos profissionais da área estão se 
alterando e, gradativamente, com-
preendem a capacidade para criar 
relacionamentos, a comunicação 
eficaz, a competência de solucio-
nar problemas, a qualificação para 
a inovação e a aptidão de lidar com 
dados e tecnologia. Essa percepção 
já vem sendo exposta pelo Conselho 
Federal de Contabilidade, que com-
preende que os contadores “estão 
no topo das profissões que geren-
ciam a economia com comprometi-

mento, ética e inovação”, pois a ciên-
cia contábil está nas informações de 
alta qualidade, sobretudo na “con-
fiabilidade que a sociedade tem nos 
dados gerados pelo profissional da 
contabilidade”.

Por toda essa mudança, relevância 
e participação na sociedade atual, 
o novo contador merece ser ainda 
mais celebrado. Desse modo, neste 
dia, queremos parabenizar todos 
os contadores pelo seu relevante 
papel nas organizações e, por con-
seguinte, para a sociedade. Nossa 
admiração e homenagem neste dia!

O novo contador 
e a sociedade 
contemporânea

DIVULGAÇÃO



   Feliz Dia do Contador! Dia que simboliza nosso
esforço e dedicação ao destrinchar das informações
acumuladas para tornar dados importantes ao nosso
ativo mais precioso: o cliente. 
   Apesar de se chamar DIA DO CONTADOR,
dedicamos a você cliente, pois não existiríamos sem
você. Que possamos sempre seguir essa honrada
profissão com ética, respeitando os princípios e leis que
regem nosso dia a dia.

Parabéns Contadores e Contadoras!

José Luiz Dalpisol
CRC/RS 24.739

Vera Lucia D. Dalpisol
CRC/RS 72.664

51 3742 1151
51 99771 2832
51 986O4 3796
51 99583 8948

Rua Afonso Wietzke, 128 - Centro - Sobradinho

Registro de firmas | Contratos | Distratos | Imposto de renda
Departamento pessoal, fiscal e contábil

Aposentadorias | Serviços em geral

Da abertura de empresa ao Planejamento
Tributário, com uma equipe qualificada para
melhor lhe atender. Procuramos sempre nos

empenhar e zelar pelo atendimento,
indiferente do porte da empresa, para que

nosso cliente saia satisfeito.

Contador Luiz Fernando Zago
CRC/RS 52099

"Parabenizo minha equipe e aos demais

profissionais da contabilidade!"

Rua Berto Lazzari, 60
Centro - Sobradinho

Contato pelo Fone
(51) 3742 1568
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*Aécio Prado Dantas Júnior
Presidente do Conselho Federal de Contabilidade.

Neste dia 22 de setembro, parabenizo todos os 
contadores brasileiros e registro o meu orgulho 
por, através da profissão que escolhemos e 

amamos, podermos fazer a diferença na vida dos clientes, 
das empresas e, sim, do nosso país. Contribuímos 
imensamente para a economia mundial e precisamos 
ocupar o lugar que merecemos.

Nesse sentido, internalizem a nossa relevância e 
essencialidade. Assumam os seus papéis de consultores 
de negócios e percebam o quanto os planejamentos 
estratégicos que desenvolvemos e as orientações que 
fornecemos fazem a diferença nos resultados e no 
crescimento das empresas. Notem que as atividades 
funcionais que realizamos, como o cumprimento das 
obrigações acessórias, são fundamentais para a economia 
brasileira. E, atualmente, os nossos serviços vão além, pois, 
interpretamos a grande massa de dados que temos à nossa 
disposição e a utilizamos com uma voz diferenciada nas 
decisões estratégicas de nossos locais de trabalho.

Ao mesmo tempo, precisamos ter em mente que as 
nossas atividades devem ser alicerçadas em valores 
ambientais, sociais e de governança (ASG). E isso vale 
tanto para a assessoria que prestamos aos nossos clientes, 
como para os nossos próprios negócios. Percebamos que 
essa não é uma pauta futura é, na realidade, um assunto 
que necessitamos dominar atualmente, uma vez que a 
Contabilidade é uma engrenagem fundamental para o 
desenvolvimento sustentável das nações, sendo essencial 
estarmos aptos para fazer a nossa parte.

Notem que a sustentabilidade já faz parte das 
preocupações contábeis internacionais. Uma prova disso 
é a criação do International Sustainability Standards 
Board (ISSB, na sigla em inglês) pela Fundação IFRS, o 
qual iniciou os seus trabalhos com a edição das minutas 
de Divulgação de Informações Financeiras Relacionadas 
à Sustentabilidade (IFRS S1) e de Divulgação Relacionada 
ao Clima (IFRS S2). Os referidos documentos estiveram 
em audiência pública por 120 dias e receberam mais de 
1.300 cartas e comentários, vindos de todos os continentes.

No Brasil, também damos passos largos nesse processo 
e, assim, em junho deste ano, o Conselho Federal de 
Contabilidade (CFC), instituiu o Comitê Brasileiro de 
Pronunciamentos de Sustentabilidade (CBPS), tendo 
como objetivo o estudo, o preparo e a emissão de 
documentos técnicos sobre divulgação das práticas 
de sustentabilidade. A partir dessas atividades, serão 
desenvolvidos pronunciamentos técnicos para serem 
adotados pelos reguladores no Brasil.

A tecnologia é outro assunto que precisa fazer parte das 
nossas rotinas e, do mesmo modo que a sustentabilidade, 
não é um tema do futuro, mas do agora. E, ao destacar 
essa temática, não me refiro apenas à digitalização dos 
processos que, na realidade, já vem ocorrendo há alguns 
anos e que foi acelerada durante a pandemia da covid-19. 
Nesse ponto, eu destaco o conhecimento sobre blockchain, 
criptoativos e metaverso. Mesmo que alguns ainda não 
tenham plena ciência, os contadores já estão inseridos 
nesse mundo, não sendo possível deixar o tema para uma 
outra ocasião.

Outra novidade do nosso tempo é a valorização 
das habilidades do ser humano no comportamento 

em sociedade, chamadas de soft skills. Ainda que o 
conhecimento técnico seja fundamental e valorizado, 
essas competências são, hoje, um diferencial competitivo. 
Entre alguns exemplos dessas aptidões, estão comunicação 
eficaz, capacidade de trabalho em equipe, resiliência, 
proatividade, ética no trabalho, pensamento crítico, 
criatividade, empatia, liderança, positividade, atenção para 
ouvir e gerenciamento de tempo. Desse modo, é necessário 
fazermos uma autoanálise e buscarmos desenvolver cada 
um desses elementos.

Sem dúvida, há muitas demandas e necessidades que 
precisamos atender para o nosso crescimento pessoal 
e profissional. Considerando a grande quantidade de 
trabalho característica da nossa profissão e a nossa 
tradicional luta contra o relógio, parece que falta tempo 
para a absorção desse conteúdo extenso. No entanto, não 
há outro caminho.

Com a finalidade de apoiar os contadores no 
conhecimento e na assimilação desses temas, o CFC 
disponibiliza, todos os meses para a classe contábil, 
conteúdos riquíssimos, construídos por profissionais 
renomados. A maioria desse material – palestras, vídeos, 
livros – podem ser acessados de forma gratuita. Tudo isso, 
visando ao fortalecimento dos valores ASG, da expansão 
tecnológica e da divulgação das soft skills.

Estamos unidos em busca da evolução da Contabilidade 
brasileira. Sigamos integrados. Juntos sempre seremos 
mais fortes e contribuiremos, cada vez mais, para o 
desenvolvimento do nosso país.

Um feliz e promissor Dia do Contador para todos nós!

Fonte: Conselho Federal de Contabilidade (CFC)

Especial Dia do Contador: Carta aos contadores brasileiros
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ARTIGO

*Andréa do Nascimento
Contadora do Sindicato dos 

Trabalhadores nas Indústrias 
do Fumo e Alimentação de San-
ta Cruz do Sul e Região (Stifa)

A profissão de contador, 
atualmente, segue em 
ritmo crescente, tanto 

na velocidade das informações 
quanto nos novos desafios que 
a atividade nos impõe. Além de 
uma rotina extenuante, o apri-
moramento constante - ineren-
te a qualquer profissão de res-
ponsabilidade - torna o fazer 
contábil cada vez mais desafia-
dor. Estar focado na sustentabi-
lidade social e econômica, ali-
nhada à educação continuada, 
buscando aperfeiçoamento e 
desenvolvimento profissional, 
é muito importante, pois o con-
tador se torna um grande alia-
do para as entidades e não um 

mero digitador. 
O profissional contábil é 

aquele que consegue transmi-
tir informações claras e preci-
sas para a tomada de decisão 
das organizações em que atua. 
Este é um dos principais atribu-
tos de nossa profissão: orientar 
e apontar caminhos e possibili-
dades, traduzir o que a ciência 
dos números nos diz.    

A tecnologia na área contá-
bil veio para contribuir e agi-
lizar esses processos, sim, mas 
esse fazer, permeado pela tec-
nologia, nem sempre é um “mar 
de rosas”. Tivemos mudanças 
constantes na legislação, espe-
cialmente nos dois últimos anos 
pandêmicos, que, somadas aos 
programas governamentais, 
muitas vezes nos desafiaram 
e nos testaram. Um deles é o 
Sped, por exemplo. Foram cria-
dos mecanismos, os quais nem 
todos os profissionais conse-
guiram acompanhar. A evolução 
está sendo muito rápida. Com-
petência, habilidade, capacida-
de, conhecimentos técnicos são 
fundamentais para que um pro-
fissional desempenhe suas fun-
ções, especialmente na contabi-

lidade nossa de cada dia. 
Devemos nós, profissionais 

da área contábil, seguir fiel-
mente os Princípios Fundamen-
tais de Contabilidade, o Códi-
go de Ética, a legislação e todas 
as normas. Nosso dever é evi-
tar possíveis problemas de res-
ponsabilidade social e civil re-
ferentes à profissão. A consci-
ência deve ser voltada a aten-
der às necessidades e respon-
sabilidades de nossos gestores 
para que as suas decisões se-
jam base para alavancar os ne-
gócios, refletindo, assim, não só 
nos resultados da empresa, mas 
também na sociedade e na eco-
nomia de modo geral. 

O profissional da área contá-
bil deve, acima de tudo, trans-
mitir credibilidade e confian-
ça, predicados cada vez mais 
necessários nos dias que se se-
guem. Por tudo isso, e com base 
na nossa responsabilidade so-
cial e econômica, hoje, no Dia 
do Contador, podemos dizer, 
com certeza, que nosso fazer 
diário é um desafio instigan-
te, que nos enche de orgulho a 
cada tarefa. Parabéns, colegas, 
pelo nosso dia!

O desafio da 
Contabilidade 
no tempo atual

DIVULGAÇÃO
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*Maria  Bernadete 
Klein Freitag

Contadora Klein Con-
tabilidade

O m u n d o  e s t á 
sendo marca-
do por grandes 

transformações, deter-
minadas, principalmen-
te, pelas consequências 
da crise sanitária cau-
sada pela Covid-19. Os 
efeitos da pandemia não 
se limitam às questões 
de saúde pública, inci-
dem também sobre as 
relações sociais e econô-
micas em escala global.

Nesse cenário, o pa-
pel do contador torna-
-se crucial para orien-
tar o empreendedor a 

amenizar os efeitos que 
a pandemia gerou e ain-
da gera. Assim, torna-
-se imprescindível ter 
a parceria de profissio-
nais confiáveis e qualifi-

cados, com visão ampla 
na abordagem de dife-
rentes aspectos da ges-
tão contábil e tributária.

A experiência na as-
sessoria e planejamento 

contábil/tributário per-
mite identificar gargalos 
operacionais e financei-
ros, seja na consultoria 
aos administradores da 
empresa ou na apresen-
tação de relatórios con-
tábeis que contribuem 
significativamente na 
gestão do negócio e to-
mada de decisões, prin-
cipalmente em momen-
tos de crise econômica e 
financeira.

Pela sua própria es-
sência, a contabilidade 
e a classe contábil es-
tão sempre em desen-
volvimento. A profissão 
exige acompanhamen-
to e adaptação às trans-
formações constantes 
do mercado e da econo-
mia e, hoje, mais do que 
nunca, à evolução tecno-
lógica. A tecnologia traz 
muitos benefícios para 
a contabilidade em de-
corrência do grande vo-
lume de informações, 
proporcionando agili-

dade e rapidez na entre-
ga das inúmeras obriga-
ções acessórias, assim 
como para a realização 
das demais atribuições 
da área.

Desta forma, obser-
va-se uma mudança no 
perfil do contador, que 
migra das atividades 
funcionais para a execu-
ção de trabalhos estra-
tégicos, como o assesso-
ramento, analisando da-
dos e cenários, traçando 
metas e planejamentos 
detalhados, direcionan-
do as empresas pelos ca-
minhos mais adequados 
ao seu progresso e cres-
cimento.

Uma das lições deixa-
das pela pandemia da 
Covid-19 é que não exis-
te estabilidade. As estra-
tégias comerciais de on-
tem podem não funcio-
nar hoje ou no próximo 
mês. E a forma de a sua 
empresa sobreviver no 
cenário desenhado atu-

almente se traduz na re-
dução dos custos fixos, 
principalmente dos en-
cargos tributários. O 
planejamento tributá-
rio deixou de ser opção 
e passou a ser uma fer-
ramenta importante na 
gestão da empresa. Não 
considerar a nova reali-
dade é assumir um risco 
que comprometerá não 
só a saúde financeira da 
sua empresa, mas tam-
bém a dos seus empre-
gados e fornecedores.

Os escritórios de con-
tabilidade sempre fo-
ram parceiros dos em-
presários e empreen-
dedores, ajudando na 
manutenção do negó-
cio dentro da legalida-
de, propondo melho-
rias de gestão e estraté-
gias de negócio. Que si-
gamos honrando ainda 
mais a confiança que a 
sociedade tem em nos-
so trabalho e na nossa 
profissão.

FOTO: NASCIMENTO MKT

Contador, 
profissão 
que evoluiu 
com a sociedade

     A AgroCréd Contábil Contabilidade & Projetos Rurais LTDA é
um escritório que, além do serviço de contabilidade, também
oferece serviços gerais a sociedade. Necessidades populares
que tanto carece de profissionais que o fazem, como emissão
de documentos, certificado digital, cópias, preenchimento de
documentos, elaboração de contratos e anuências. Ainda
presta serviços relacionados a atividade rural, como
encaminhamento de financiamentos de custeio e
investimento, contabilidade completa, elaboração do LCDPR,
regularização de áreas rurais, declarações de impostos e
outras obrigações.

VISÃO - Ser referência regional na prestação de serviços contábeis & projetos para crédito rural,
buscando o desenvolvimento social e econômico justo das entidades e de seus colaboradores,
sempre com responsabilidade e confiança dentro dos princípios éticos e profissionais,
proporcionando prosperidade aos seus clientes.

MISSÃO - Ser uma empresa voltada a realidade dos clientes, adequando o serviço à
necessidade de cada tipo de empreendimento, com ética e responsabilidade. Ser
excelência na prestação de serviços no âmbito contábil, fiscal / tributário e gestão financeira
e empresarial, e também na área de crédito rural, visando o crescimento e desenvolvimento
dos clientes, sempre abordando a confiabilidade das informações e a utilização dos
recursos disponíveis com consciência e eficácia, buscando a excelência profissional,
possibilitando a geração de um ambiente econômico e social mais justo.

VALORES - Prestar serviços com profissionalismo e ética, auxiliando nas tomadas de decisões dos
clientes; Ser uma extensão do contratante, promovendo seu desenvolvimento e crescimento, com
responsabilidade social justa, eficaz e contínua; Motivação e qualificação gradativa dos
colaboradores para garantir a qualidade dos serviços prestados; Criar mecanismo para adequação
dos serviços oferecidos à realidade dos clientes, gerando confiança mútua na prestação e
contratação dos serviços; Oferecer às entidades uma gestão empresarial satisfatória, buscando a
otimização das rotinas abordadas e resultados; e propiciar uma gestão preventiva de fatos e atos
contábeis, fiscais, administrativos e jurídicos, sempre com legalidade e competência.

Rua dos Imigrantes, 957 (no térreo da Fruteira Jahn) - Centro - Segredo/RS

     Nossa equipe é formada pelo contador e técnico em Agropecuária,
Dionathas Mateus Baggiotto; contador Diego Folmer Gregório e pela
certificadora digital Laressa dos Santos.

(51) 9 9595 0844 agrocredcontabil20@gmail.com
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Nivalda percebe que Candoca não gostou da surpresa de 
Tertulinho. Sabá Bodó acompanha a transmissão de Cira 
diretamente da festa. Labibe alerta Lorena sobre a raiva que 
Candoca está dela. Candoca confronta Deodora. Savinho 
flerta com Labibe, e Maruan se incomoda. Deodora reprova 
a presença da família de Timbó em sua casa. Sabá arma um 
plano com Floro Borromeu. Labibe estranha quando Laura e 
Tereza reconhecem Maruan. José chega à festa de Candoca 
e Tertulinho. Tertulinho se revolta com a chegada de José. 
Maruan pede que Laura mantenha sua identidade real em 
segredo. Cira comemora o sucesso de seu vlog. Vanclei 
ameaça Xaviera, e Timbó percebe. José e Tertulinho se 
enfrentam, e Candoca se irrita com os dois. Tomás explica a 
Tereza como Rosinha poderá estudar. Floro passa informações 
para Sabá direto da festa. Candoca pede o divórcio. Tertulinho 
passa mal quando Candoca pede o divórcio. Deodora afirma 
ao Coronel que José deseja acabar com a vida de Tertulinho. 
Lorena garante a Labibe que descobrirá de onde Vanclei e 
Xaviera se conhecem. Eudoro Cidão confronta Cira. Labibe se 
incomoda quando Latifa tenta lhe arranjar um casamento.

GLOBO - 18h20MAR DO SERTÃO

CARA E CORAGEM GLOBO - 19h30

O médico anuncia que a cirurgia de Lou foi um sucesso, 
mas seu estado ainda é grave. Danilo avisa a Rebeca que o 
detetive tem novidades sobre a investigação. Lou acorda após 
a cirurgia e expulsa Rico de seu quarto. Pressionado por Pat, 
Joca conta para Nadir que é pai de Lou. Nadir se enfurece 
com a traição de Joca e o expulsa de casa. Anita diz a dona Lia 
que a polícia pode achar que foi ela quem matou Clarice, caso 
Dagmar não confirme o álibi de Regina e Leonardo. Marcela 
e Paulo interrogam Dagmar. Dagmar se atrapalha durante 
seu depoimento, e Marcela e Paulo ficam intrigados. Renan 
decide ficar no hospital para falar com Lou. Regina e Leonardo 
confirmam que Ítalo está investigando a morte de Clarice. 
Marino, um antigo colega de trabalho de Ítalo, sugere que 
Paulo se alie ao ex-segurança. Joca pede perdão a Lou. Pat e 
Olívia conversam seriamente. Kaká Bezerra pede para voltar a 
trabalhar na Coragem.com. Jéssica é abordada por bandidos 
quando levava noiva pra igreja e é obrigada a dirigir para o 
grupo. Lou pede para conversar com Renan. Rebeca se anima 
ao saber que o detetive encontrou sua mãe. O médico age 
rápido para estabilizar o quadro.

 PANTANAL  GLOBO - 21h25

Filó comenta com Tadeu e Zaquieu que José Leôncio pode 
acabar morrendo ao querer provar que está bem. Zé Lucas 
diz para o pai que pretende se casar com Irma e pretende 
registrar o menino como seu filho. Maria bruaca visita a 
filha e é bem recebida por Zuleica. Alcides espera por ela 
na beira do rio. Alcides e Maria aproveitam a ida à fazenda 
para relembrar os momentos que passaram junto, mas 
são surpreendidos por Tenório que, de arma em punho 
ameaça matar os dois. Anoitece, e na fazenda todos 
se preocupam com a demora de Maria e Alcides. José 
Lucas avisa a José Leôncio que assumirá o filho de Irma, 
e fica aliviado quando o pai consente em colocar o seu 
sobrenome na criança. Guta diz à mãe que não confia em 
Alcides. Maria Bruaca avisa a Guta que irá para o Sarandi 
antes de o neto nascer. Tibério e Muda se desentendem 
por causa da vingança contra Tenório. Tenório rende Maria 
Bruaca e Alcides, e tortura o peão. Alcides diz a Maria 
Bruaca que Tenório o marcou para sempre. Alcides e Maria 
Bruaca inventam que foram atacados por uma onça, para 
justificar seu desaparecimento. Zaquieu estranha a falta de 
reação de Alcides.

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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Economizando energia!!!
Em casa, Mariazinha pergunta para o pai:
- Posso ver TV?
O homem, então responde:
- Pode, mas não ligue ela. Estou 

tentando economizar energia.

Risadaria...

@sobradinhogazeta

Gazeta Sobradinho

Gazeta Sobradinho
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Fonte: GB Edições

LAGOA BONITA DO SUL
Farmácia Santo Antônio
Av. José Luchese, 362
(51) 3616 - 4045

SOBRADINHO
Lancheria da Rodoviária
R. Pedro Álvares Cabral, 121
(51) 3742 - 1379

Tabacaria e Papelaria 
Clipper Cópias
R. Paulino Pedro Bridi, 22
(51) 3742 - 3549

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Por que é importante dominar 
a arte de escrever bem?

Além de indicar bom raciocínio e domínio de quaisquer que 
sejam os temas tratados, escrever bem também é uma ótima forma 
de demonstrar sua capacidade de compreensão, de articulação de 
ideias e, claro, de uso adequado da língua portuguesa. É, portanto, 
uma habilidade imprescindível! 

A primeira (e provavelmente mais importante) vantagem de se 
escrever bem é demonstrar para as outras pessoas que você sabe se 
comunicar. E é claro que conseguir organizar bem seus pensamentos a 
ponto de transmitir uma mensagem escrita com clareza e objetividade 
trará ótimas consequências para sua vida pessoal e profissional.

Sabia que muitas pessoas usam justamente o meio escrito para 
verificar se você sabe se comunicar bem? Em processos seletivos, 
e-mails profissionais e demais comunicações de trabalho, por exemplo, 
todas essas habilidades podem ser avaliadas por leitores atentos. Por 
essas e outras, sempre vale a pena prestar atenção tanto na forma 
como no conteúdo do que escreve para demonstrar seu desempenho 
comunicativo.

Para jovens de várias idades, escrever bem é simplesmente 
imprescindível para garantir um bom desempenho em provas como 
o ENEM, cuja redação é parte considerável da avaliação. Mas essa dica 
também vale para outros processos seletivos que utilizam as redações 
como uma das principais formas de avaliar o potencial acadêmico e 
pessoal dos candidatos. E em cenários educacionais cada vez mais 
competitivos, é absolutamente essencial que as crianças desenvolvam 
desde cedo a habilidade da escrita, garantindo no futuro uma maior 
pontuação nas provas do vestibular e aumentando suas chances de 
acesso a uma boa educação superior.

Escrever bem também é critério de escolha em muitos processos 
seletivos de empresas, seja na contratação usual ou mesmo no 
recrutamento de trainees. Nesse contexto, desde o primeiro contato, 
com o preenchimento de formulários de inscrição e o envio do 
currículo, as habilidades de escrita já são avaliadas pelo setor de 
recursos humanos. Por isso, qualquer erro gramatical ou ortográfico, 
dependendo da gravidade, pode ser fatal para o desempenho do 
candidato. É essencial manter um português correto, claro e de acordo 
com o tom de linguagem adequado ao ambiente onde se pretende 
trabalhar. A boa escrita é ainda uma excelente maneira de organizar 
ideias e articular argumentos. Pode-se encarar o ato de escrever, 
basicamente, como a transcrição de pensamentos em realidade. Cada 
escolha gramatical e vocabular importa, de forma a tornar seu discurso 
mais coerente, objetivo e livre de confusões. 

Finalmente, outra característica essencial da boa escrita é seu efeito 
multiplicador, principalmente por meio da internet. Está cada vez mais 
fácil expandir conhecimentos para pessoas de diferentes cantos do 
mundo, tudo em tempo real. Você pode reunir conhecimentos em um 
mesmo texto, explicitar suas ideias e distribuí-las para quem realmente 
se interessa pelo que você tem a dizer. Além disso, pessoas com boa 
habilidade de comunicação conseguem expandir suas criações e 
seus conhecimentos por meio da escrita, principalmente ao torná-la 
acessível para o público. E não há nada melhor que escrever textos de 
fácil compreensão e acesso à informação para seus leitores.

Escrever bem é uma ótima maneira de estimular a criatividade. 
Assim, se você escreve bem, não há limites para onde pode levar 
seu leitor.
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>> ESTRATÉGIAS   Ati vidades são realizadas em parceria entre a Secretaria da Saúde e 
de Educação com foco na prevenção e promoção da saúde no ambiente escolar

Gazeta Arroio do Tigre
Sexta-feira I 23 I Setembro I 2022

ARROIO DO TIGRE:
Fe Lanches
R. Pedro Thomaz Finkler
Em frente ao Material de
Construção Tigre.
Fone: 98044-2994

JORNAL GAZETA
DA SERRA

Pontos de 
venda avulsa:

Programa Saúde na Escola e Crescer Saudável

A Secretaria da Saúde 
vem realizando di-

versas atividades educa-
tivas dentro dos progra-
mas Saúde na Escola e 
Crescer Saudável, nas es-
colas municipais, em par-
ceria com a Secretaria de 
Educação e Cultura. 

 Durante o mês de se-
tembro, escolas munici-
pais vinculadas aos pro-

gramas receberam pro-
fissionais da saúde, que 
demonstraram práticas 
educativas para preven-
ção e promoção da saúde.  

Os trabalhos foram de-
sempenhados pela nu-
tricionista Sarita Mul-
ler, odontólogos Maicou 
Montagner, Fernanda 
Konrad e Anderson de 
Gaspari, os quais, jun-

tamente com equipe de 
profissionais da educa-
ção, evidenciaram ações 
simples e eficazes para 
que as crianças busquem 
alternativas de alimenta-
ção saudável e execução 
da escovação bucal de 
forma correta, respecti-
vamente. 

As escolas envolvidas 
nos programas que re-

ceberam as atividades 
do mês de setembro fo-
ram: EMEI Pingo de Gen-
te, EMEI Vó Natália, EMEI 
Criança Feliz, Escola Car-
los Kipper, Escola Jovi-
no Ferreira Fiuza e Esco-
la Balduíno Thomaz Bri-
xner.

Segundo os responsá-
veis, são todas ações e 
iniciativas adotadas para 

promover saúde na es-
cola. São estratégias que 
possibilitam, por exem-
plo, a educação, a pre-
venção e até o diagnósti-
co clínico ou social para 
posterior encaminha-
mento a uma unidade 
de saúde. Atividades de 
educação em saúde in-
cluem ainda o incentivo 
a uma vida saudável, es-

timulando os estudan-
tes à promoção da saú-
de, por meio de uma ali-
mentação saudável, prá-
tica de exercícios físicos 
e até consultas preven-
tivas. Esse engajamento 
em prol da saúde envol-
ve palestras, encontros 
e apresentações realiza-
das pelos profissionais 
da saúde.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Durante o mês de se-
tembro as supervisoras 
da Secretaria Munici-
pal de Educação e Cul-
tura, Raquel de Castro 
Fiuza Neuenfeldt e Lu-
ciane Garbin, estiveram 
reunidas com professo-

ras dos anos iniciais das 
escolas da rede muni-
cipal, para avaliar e es-
colher os livros e mate-
riais didáticos do Pro-
grama Nacional do Li-
vro Didático 2023/2026 
(PNLD) para os anos ini-

ciais. 
O secretário de Edu-

cação e Cultura, Fabrí-
cio Daniel Pape, esteve 
presente durante a tar-
de e enfatizou a forma 
democrática de escolha 
dos livros, evidenciando 
a importância de anali-
sar com calma e atenção 
os exemplares disponí-
veis, para assim realizar 
uma escolha segura e de 
qualidade, benefician-

do os alunos com con-
teúdos que aproximam 
a realidade vivenciada. 

Conforme a Secreta-
ria, faz-se importante 
salientar que as esco-
lhas, realizadas de for-
ma democrática, bus-
cam ainda avaliar se a 
metodologia de ensino 
se relaciona com os edu-
candários municipais, a 
realização de pesquisa 
da biografia dos auto-

res e também o históri-
co da editora, e, por fim, 
os livros devem refletir 

o mais próximo possível 
o Projeto Político Peda-
gógico das escolas.

Secretaria de Educação e Cultura avalia material para 
o Programa Nacional do Livro Didático 2023/2026

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

WhatsApp 
(51) 9.9993-3339
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No dia 13 de setem-
bro, as diretoras e 

vice-diretores das esco-
las municipais e repre-
sentantes da Secreta-
ria Municipal de Educa-
ção e Cultura estiveram 
participando, na Câma-
ra de Vereadores, de um 
dia de formação e qua-
lificação das atividades 
educativas. A atividade 
contou com o painel “As 
contribuições das esco-
las na prevenção e no 
enfrentamento às vio-

lências contra crianças 
e adolescentes”, realiza-
do pela assistente social 
Graziele Busatto, enfa-
tizando o quanto é im-
portante o papel das es-
colas como parte inte-
grante da rede de pro-
teção do público infan-
to-juvenil.

O encontro teve por 
objetivo instrumenta-
lizar didaticamente os 
profissionais da edu-
cação no que tange às 
ações de prevenção e 

enfrentamento às vio-
lências que se manifes-
tam no âmbito escolar 
ou que muitas vezes se 
manifestam ou apresen-
tam sinais na escola. 

Na parte da tarde a 
assessora do Progra-
ma A União Faz a Vida, 
Micheli Cazarolli, apre-
sentou o painel “Cultu-
ra Escolar: Por que fa-
zemos o que fazemos?”, 
com perguntas reflexi-
vas sobre a percepção 
do gestor referente ao 

clima organizacional 
da escola, como a par-
ticipação da família, li-
deranças, clima na es-

cola e envolvimento da 
comunidade.

Estas ações qualifi-
cam o trabalho dos ges-

tores e impactam positi-
vamente a vida escolar, 
beneficiando os alunos 
e a prática educativa.

Equipes diretivas das escolas municipais participam de formação
>> EDUCAÇÃO   Atividades ocorreram 
através de paineis na Câmara de Vereadores

FOTOS: DIVULGAÇÃO

No último domingo, 18 de setem-
bro, a Associação Arroio do Tigre Fut-
sal (AATF) foi à cidade de Pelotas para 
jogar as quartas de final da série Bron-
ze contra a equipe do Trairagem. O 
time de Arroio do Tigre não saiu com 
resultado positivo, perdendo pelo pla-
car de 10 a 4.

O jogo da volta será no próximo do-
mingo, 25 de setembro, às 15h, no Gi-
násio Tigrão de Arroio do Tigre. Se a 
AATF ganhar, estará na semifinal, com 
a vaga para série Prata de 2023. “Es-
peramos toda a comunidade para nos 
apoiar nesse grande jogo”, ressalta a 
diretoria do clube.

AATF joga em casa contra Trairagem 
de Pelotas neste fim de semana
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GISELE MACHADO

Conselho Municipal de Educação participa de encontro estadual
>> SÃO LEOPOLDO  Diversos temas do 
ambiente educacional foram abordados

PATROCINADORES

AA VOZZ DA

A VOZ D
A

JU
VENNTTUUDDE

JU
VENTUDE

TODA
SEXTA-FEIRA
Gazeta FM 98.1
15h às 17h

TIAGO BERTOLLO
Apresentação:

Assine ou renove
sua assinatura e
concorra todos 

os meses:
 

ASSINATURA
PREMIADA

R$

 200,00
Catiane, Marli, Loiraci, Robertha,

Rose e Ricardo, equipe do
Restaurante Colombelli 

 Sobradinho

NOSSOSNOSSOS
  LEITORESLEITORES

Enezita Segatto 
proprietária da

Balaio Confecções
Segredo

Therezinha Erci Pereira 
 Sobradinho

Cemar Argeu da Silva 
e Seila Rathke 
Vila Gramado 

Sobradinho INFORME-SE:
Arroio do Tigre | (51) 3747 1321

Sobradinho | (51) 3742 1330

Time de 

Assinantes

Nos dias 15 e 16 de setembro, a di-
retoria do Conselho Municipal de 

Educação (CME) de Arroio do Tigre es-
teve no XIII Encontro Estadual da UN-
CME – RS / VI Encontro UNCMEW – 
Região Sul, em São Leopoldo. O tema 
do encontro foi “O Protagonismo dos 
CMEs na Região Sul do Brasil. 

Os principais temas abordados 
no encontro foram: Afetos, desa-
fios e protagonismo: meu lugar de 
conselheiro/a; Impacto da pandemia 
no desenvolvimento das crianças; 
Sistema de Ensino/educação na Re-

gião Sul: protagonismo e suas articu-
lações; Recuperação e Recomposição 
das Aprendizagens no Ensino Funda-
mental; Um recomeço para a Educa-
ção: protagonismo e caminhos para 
sua qualidade.

A presidente do CME, Simoni Beilke, 
declarou ter sido de grande importân-
cia a representatividade do município 
de Arroio do Tigre no evento. “Foram 
momentos de grande aprendizado, que 
serão compartilhados com a Secreta-
ria de Educação através de relatório”, 
ressaltou.

A Secretaria de Saúde de Arroio 
do Tigre realizou nesta quarta-fei-
ra, 21 de setembro, o 1º Encontro 
Municipal Pensando as Deficiên-
cias. O evento teve início às 13 ho-
ras, no Clube 25 de julho, com pa-
lestras com a pedagoga, mestre 
em Ciências Sociais, psicopedago-
ga clínica, aplicadora ABA e Den-
ver no autismo, Lisielle Zanella, e 
com as fisioterapeutas da Secre-
taria Municipal de Saúde, Andres-
sa Redin e Xavéle Petermann, que 
explanaram sobre as deficiências 
físicas, exemplificando e trazendo 
parâmetros do Brasil, Rio Grande 

do Sul e especificamente de Ar-
roio do Tigre. 

A atividade contou com a pre-
sença do prefeito Marciano Rava-
nello, da secretária da Saúde, Dia-
na Mergen, e com o grupo técni-
co da Secretaria da Saúde, tam-
bém estando representadas a Se-
cretaria da Educação, pelo secre-
tário Fabricio Daniel Pape, e a Se-
cretaria da Assistência Social, pela 
secretária Ezequiéli Scota e a as-
sistente social Vera Lúcia Batisti. 
Também participaram, relatan-
do experiências, Vânia Pasa, Ledi 
Mainardi, Sebastião Mendes e o 

padre Rudinei Lasch. 
Conforme a organização do 

evento, a abordagem da deficiên-
cia caminhou de um modelo mé-
dico, no qual a deficiência é en-
tendida como uma limitação do 
indivíduo, para o modelo social 
e mais abrangente, que compre-
ende a deficiência como resulta-
do das limitações e estruturas do 
corpo, mas também da influência 
de fatores sociais e ambientais do 
meio no qual está inserida. Nesta 
nova abordagem, utiliza-se como 
ferramenta a classificação interna-
cional de funcionalidade, incapa-

cidade e saúde, no âmbito da ava-
liação psicossocial.

O encontro teve por objetivo 
discutir e repensar as diversas for-
mas de deficiência para atingir um 

entendimento mais abrangente e 
acolhedor sobre o tema.  O even-
to foi planejado pela responsável 
da Política da Pessoa com Defici-
ência, psicóloga Miriam Tyburski.

1º Encontro Municipal Pensando as Deficiências é promovido no município

FOTOS: DIVULGAÇÃO
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Para celebrar os Fes-
tejos Farroupilhas 

que neste ano têm como 
tema “Etnias do Gaú-
cho: Rio Grande, Ter-
ra de muitas terras”, a 
Cooperativa Escolar Es-
trela Velha (COOPEEV) 
e a Secretaria Munici-
pal de Educação (SME), 
em parceria com o CTG 
Estrela do Pago, leva-
ram às escolas munici-
pais e estaduais um pou-
co da cultura e tradição 
gaúcha.

Na segunda-feira, 12 
de setembro, a ativida-
de foi realizada na Esco-
la Municipal de Ensino 
Fundamental 25 de Ju-
lho, em Linha São Mar-
cos, e na Escola Estadual 
de Ensino Fundamental 
Itaúba, em Vila Itaúba. 
Já nessa quarta-feira, 21 
de setembro, a ação foi 
promovida para os es-
tudantes da Escola Mu-
nicipal Álvaro Rodrigues 
Leitão e para as crian-
ças da Escola Municipal 

de Educação Infantil Vó 
Alzira Nunes Ceolin, na 
sede do município.

A atividade contou 
com apresentações de 
danças do folclore gaú-
cho, bem como demons-

tração de vaca para-
da, música e poesias. 
Na ocasião, também foi 
abordado o tema dos 
Festejos Farroupilhas e 
as pilchas e indumentá-
rias do gaúcho.

COOPEEV e SME promovem ação 
sobre Festejos Farroupilhas

O Grupo Municipal de 
Danças Estrelas da Tra-
dição realizou a primei-
ra apresentação oficial, 
na quarta-feira, 14 de 
setembro, após a reto-
mada das atividades que 
haviam sido paralisadas 
devido à pandemia. As 
apresentações marca-
ram a abertura da Sema-
na Farroupilha no mu-
nicípio, promovida pelo 
CTG Estrela do Pago.

O grupo é dividido em 
três invernadas (pré-mi-
rim, mirim e infantoju-
venil) e conta com 67 
integrantes, entre 5 e 
17 anos. As invernadas 
contam com o acompa-
nhamento do professor 
e instrutor de danças, 
Jorge Campos, e da coor-
denadora Jaqueline Apa-
recida de Castro Pereira.

O Grupo de Danças é 
um projeto cultural da 
Administração Munici-
pal de Estrela Velha, de-
senvolvido por meio da 
Secretaria de Assistên-
cia Social, Cultura e Tu-
rismo. Conforme a se-
cretária Grasiela Lasch, 
a iniciativa busca opor-
tunizar espaços de de-
senvolvimento, inclu-
são e socialização, assim 
como os demais proje-
tos ofertados pelo mu-
nicípio.

“A dança traz inúme-
ros benefícios, pois con-
tribui com a saúde física 
e ainda proporciona a in-
tegração entre diferen-
tes idades. Nós, da Ad-
ministração Municipal, 
estamos muito felizes 
com a alta procura das 

crianças e adolescentes 
pelo grupo neste ano. 
Para nós, é uma grande 
satisfação poder propor-
cionar este tipo de ativi-
dade cultural”, comenta.

A coordenadora Ja-
queline Castro conta que 
a primeira apresentação 
foi realizada com apenas 
três meses de ensaios, 

visto que a retomada do 
grupo ocorreu no mês 
de junho. “Tem sido um 
período desafiador, mas 
muito gratificante. Foi 
muito bom ver a anima-
ção dos integrantes para 
se apresentarem ao pú-
blico, muitos deles é a 
primeira vez que fazem 
parte do grupo”, disse.

Grupo Estrelas da Tradição 
realiza primeira apresentação

Com o objetivo de in-
formar e alertar a po-
pulação sobre a preven-
ção ao suicídio e valori-
zação da vida, o Núcleo 
de Apoio à Atenção Bá-
sica (NAAB), de Estrela 
Velha, realizou uma ação 
alusiva à campanha Se-
tembro Amarelo, na úl-
tima sexta-feira, 16 de 
setembro.

Na ocasião, a equi-
pe do NAAB esteve na 
Praça Central Vó Leon-
ta, realizando a entrega 
de materiais informati-
vos e ressaltando a im-
portância da campanha. 
Nesse dia, os integrantes 
do Núcleo também pas-
saram no comércio lo-
cal e repartições públi-
cas para conversar a res-
peito da temática com 
os profissionais do mu-
nicípio.

A campanha Setem-
bro Amarelo é dedica-
da ao desenvolvimen-
to de ações voltadas ao 
fortalecimento da saú-
de mental. O principal 
objetivo da campanha 

é a conscientização so-
bre a prevenção do sui-
cídio, buscando alertar 
a população a respeito 
da realidade da práti-
ca no Brasil e no mun-
do, normalmente mo-

tivada pela depressão. 
Para o Setembro Ama-
relo, a melhor forma de 
se evitar um suicídio é 
através de diálogos e 
discussões que abor-
dem a questão.

NAAB realiza ação alusiva 
ao Setembro Amarelo

Com o intuito de manter os espaços pú-
blicos limpos e organizados, bem como 
buscar maior conscientização para com 
o meio ambiente, a Administração Muni-
cipal de Estrela Velha, por meio da Secre-
taria de Obras, Serviços Públicos e Trân-
sito, está instalando novas lixeiras no pe-
rímetro urbano do município.

Até o momento, já foram instaladas 
21 lixeiras, na Praça Central Vó Leonta 
e em um trecho da Avenida Lauro Bil-
lig de Castilhos. Nessa primeira etapa do 
planejamento, está prevista a instalação 
de 50 lixeiras, que devem contemplar as 
Avenidas Lauro Billig de Castilhos e João 
Luiz Billig.

As novas lixeiras substituem equipa-

mentos que estavam danificados pelas 
condições climáticas e pelo tempo de uso, 
sendo totalmente fechadas para evitar 
resíduos espalhados pela ação da chuva 
ou de animais. A Administração Munici-
pal pede a colaboração da população no 
sentido de preservar o patrimônio públi-
co, buscando assim manter a cidade cada 
vez mais ordenada e limpa para todos.

Novas lixeiras estão sendo 
instaladas no município
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Na manhã de quinta-fei-
ra, 15 de setembro, a equi-
pe do ESF-1 de Passa Sete 
reuniu-se para desenvolver 
ações do 2º Ciclo para cer-
tificação do Selo Prata de 
Unidade Básica Amiga do 
Idoso. Na ocasião, a gestora 
da Rede Bem Cuidar, enfer-
meira Cristiane, desenvol-
veu uma atividade de Desing Thing com 
a equipe de saúde. Esse tema traz uma 
proposta junto à equipe de utilizar ferra-
mentas para o desenvolvimento das prá-
ticas diárias junto aos usuários do serviço. 

Foram discutidos o planejamento, mo-
nitoração e ações a serem executadas nas 
práticas diárias. Também foi feito o plane-
jamento da assistência domiciliar, no qual 
uma equipe está prestando atendimen-
to domiciliar às pessoas idosas com difi-

culdade de se deslocar até a unidade de 
saúde (idosos acamados e domiciliados). 

A equipe se reúne de forma periódica 
para juntos discutir, planejar, organizar e 
qualificar o fluxo, processo de trabalho 
e cuidado (agendamentos de consultas, 
atendimento a demanda espontânea e 
demais serviços). Na ocasião foram discu-
tidos assuntos gerais pela equipe de saú-
de e agendado os próximos atendimentos 
domiciliares a serem realizado pela equi-
pe multidisciplinar.

A Unidade de Saúde 
estava fechada desde 
2018, interditada pela 
Vigilância Sanitária. A 
UBS reabriu após refor-
ma, aquisição de mó-
veis, equipamentos no-
vos e adequação de docu-
mentação exigida. Após 
nova inspeção pelo ór-
gão responsável foi libe-
rada para atendimento à 
população.

A reabertura da uni-
dade de saúde é come-
morada pela enfermei-
ra responsável Técnica, 
Djulian Mari Tuchtenha-
gen. Segundo ela, o início 
dos atendimentos na uni-
dade irá beneficiar a co-
munidade em geral, en-
globando e facilitando o 
acesso ao serviço, dimi-
nuindo a locomoção para 
outros pontos de aten-
dimento do município, 
além da facilidade e agi-
lidade no atendimento 
médico, odontológico, de 
enfermagem, serviço far-
macêutico, autorização e 
agendamento de exames 
de laboratório, realização 

de exames rápidos da ro-
tina de enfermagem, exa-
mes de prevenção da saú-
de da mulher, acompa-
nhamento e orientações 
de pacientes portadores 
de doenças crônicas e 
encaminhamentos para 
serviços especializados 
quando necessário.

“A unidade foi planeja-
da e organizada visando 
uma assistência comple-
ta, com ambiente acon-
chegante, fluxo organi-
zado para atender de for-
ma integral e humaniza-
da os pacientes que ne-
cessitem deste serviço”, 
salienta Djulian.

A secretária munici-
pal da Saúde, Milena dos 
Santos, salienta que a re-
forma representa para 
os profissionais de saú-
de uma melhora signifi-
cativa nas condições de 
trabalho, além de per-
mitir um maior conforto 
as pessoas beneficiadas 
pelo serviço.

O prefeito Mauricio 
Ruoso também comemo-
ra a reforma e reabertu-
ra do posto. “A comuni-
dade merece a melhoria 
nos atendimentos médi-
cos, sem precisar se des-
locar tão longe de suas 
residências”, ressalta.

Na manhã de 13 de se-
tembro, o presidente 

da Escola Família Agrícola 
de Vale do Sol (EFASOL), 
Fábio Silveira, e o coorde-
nador Régis Solano, esti-
veram presentes no Ga-
binete do prefeito Mau-
ricio Afonso Ruoso, jun-
tamente com a secretária 
de Educação, Sinéia Do-
nisete Bellini Rech, o alu-
no da EFASOL morador de 
Passa Sete, Kauan Silveira 
de Souza, e seus pais Regi-
na e Jocelei.

Na oportunidade de-
bateram sobre a possibi-
lidade de um futuro con-
vênio entre a escola agrí-
cola (EFASOL) e o Municí-
pio. Atualmente já são oito 

famílias de Passa Sete que 
têm seus filhos estudando 
na escola agrícola de Vale 
do Sol. Na ocasião tam-
bém foram apresentadas 
as atividades realizadas.

O prefeito municipal, 
Mauricio Afonso Ruoso, 
o vice-prefeito e secre-
tário de Finanças, Ger-
son Luis Lopes, a secre-
tária de Administração, 
Fabiana Lopes, e o asses-
sor jurídico, Rogerio Bar-
bieri Carniel, receberam 
na manhã de sexta-feira, 
16 de setembro, o presi-
dente da Associação Ci-
vil Corpo de Bombeiros 
Voluntários de Sobradi-
nho, Marci Alves da Sil-
veira Moura.

Na oportunidade, o 
prefeito juntamente com 
o presidente dos Bom-
beiros Voluntários assi-
naram o Termo de Fo-
mento, no qual o Municí-
pio de Passa Sete repas-
sará para a entidade, ain-
da em 2022, um recurso 
de R$ 10.000,00.

O recurso deverá ser 

utilizado como incentivo 
para o desenvolvimento 
de ações voltadas à ma-
nutenção das atividades 
de defesa civil, resgate e 
combate a incêndios e 
acidentes de trânsito. 

Ruoso destaca a im-
portância do trabalho 
prestado pelo Corpo de 
Bombeiros Voluntários 
ao município de Passa 

Sete, e reforça que esse 
repasse é um investi-
mento que represen-
ta uma forma de apoio 
diante de todo o traba-
lho dedicado à popula-
ção local. “O trabalho 
que os bombeiros exe-
cutam faz toda a dife-
rença para nossos mu-
nícipes”, salienta o pre-
feito.

Após uma semana de festividades, 
os festejos farroupilhas encerraram 
nesta terça-feira, 20 de setembro, data 
da Revolução Farroupilha. Com a pre-
sença do público local e regional, o 
ponto alto do encerramento foi o al-
moço, onde foi preparado o “costelão 
na Brasa”, e à tarde o show com a Ban-
da Triativa, que animou a comunida-
de presente.

As atividades começaram na tarde 
do dia 13, com o recebimento da Cha-
ma Crioula no túmulo do homenagea-
do deste ano, Vanderlei Batista da Sil-
va. Após foi realizado jantar de aber-
tura, além de almoço e janta servidos 
diariamente no Galpão da Integração, 
festas gaúchas nas escola municipais 
e estadual, bem como recepção de vi-
sitantes, mateada e apresentações do 
grupo de dança “Tchê Campo” e dos 
alunos do terceiro ano da Escola Esta-
dual Cristo Rei, talentos locais e regio-
nal ao longo da semana.

De acordo com a organização do 
evento, todos os dias contaram com 
bom público presente. “Isso demons-
tra que temos um tradicionalismo for-
te no nosso município, com entidades 
bem organizadas e com um poder pú-
blico acessível e que incentiva a tradi-
ção”, destacou o patrão do CTG Gaúcho 
Serrano, Elói Kipper.

Segundo a secretária municipal 
de Educação, Cultura, Turismo, Des-
porto e Lazer, Sinéia Donisete Bellini 
Rech,“mais do que celebrar a cultura 
de um povo, reunimos pessoas e enti-
dades, recebemos visitas do CTG Gal-
pão da Estância de Sobradinho e mui-
tos outros amigos dos municípios vi-
zinhos, numa verdadeira integração”.

A Administração Municipal agra-
dece aos patrões das entidades, CTG 
Gaúcho Serrano e Piquete da Serra. e 
ao CTG Galpão da Estância de Sobra-
dinho, que empenharam-se para orga-
nizar a Semana Farroupilha, que saiu 
tudo dentro do esperado, bem como 
a todos que colaboraram para o bom 
andamento dos festejos, e à família do 
homenageado por permitir o privi-
légio de tal homenagem. Estendem o 
agradecimento também aos servido-
res que participaram, pela dedicação 
e organização.

Município assina Termo de Fomento ao Corpo 
de Bombeiros Voluntários de Sobradinho

Reaberta Unidade Básica de Saúde (UBS) 
da localidade de Serra Velha

Horários de atendimento da Equipe ESF 2 no interior do município:
- Os atendimentos na Unidade de Serra Velha são realizados na terça-feira e quinta-

feira à tarde.
- Os atendimentos na Unidade de Campo de Sobradinho são realizados na terça-feira 

no turno da manhã e sexta-feira durante o dia todo.
- Os atendimentos na Unidade de Murta são realizados na segunda-feira e quarta-

feira durante o dia todo.
Contato telefônico para dúvidas sobre os atendimentos: (51) 99506-9614.

Prefeito recebe visita de representantes da EFASOL

Encerramento da Semana Farroupilha

ESF-1 desenvolve ações do 2º Ciclo para certificação 
do Selo Prata de Unidade Básica Amiga do Idoso
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A Brigada Militar realizou na noite 
de sexta-feira, dia 16, mais uma edição 
da Operação do eixo de atuação Visibi-
lidade e Presença Policial, em confor-
midade com as diretrizes do Plano Tá-
tico Operacional do 23º BPM e coman-
do regional. 

As ações desenvolvidas integram o 
cronograma de operações da 5ª Com-
panhia da Brigada Militar e resulta-
ram em 135 pessoas abordadas, bus-

ca veicular e fiscalização de 73 veícu-
los, 9 boletins de atendimentos confec-
cionados, um auto de infração de trân-
sito, uma remoção de veículo ao depó-
sito do Detran e 14 visitas comunitá-
rias em estabelecimentos comerciais. 

A operação da Brigada Militar tem fi-
nalidade de maximizar ações de visibi-
lidade e presença policial em locais es-
tratégicos e inibir ações de delinquen-
tes na região Centro Serra.

BM realiza Operação Plano Tático 
Operacional na região Centro Serra

Está em liberdade o ho-
mem acusado de ter 

provocado uma das maio-
res chacinas familiares 
registradas nos últimos 
tempos na região central 
do Estado. Jaime Schoe-
ninger dos Santos, de 24 
anos, deixou o Presídio 
Estadual de Sobradinho 
na tarde de última quar-
ta-feira, 14 de setembro, 
após ter sua prisão pre-
ventiva revogada. A infor-
mação, apurada de forma 
exclusiva pela Gazeta do 
Sul, foi confirmada pelo 
advogado Carlos Roberto 
Ravanello, que faz a defe-
sa de Schoeninger.

O jovem foi indicia-
do pela Polícia Civil por 
ter assassinado a tiros 
o seu pai, Adão Antunes 
dos Santos, de 66 anos, 
e em seguida provocado 
um incêndio na casa da 
família, na localidade de 
Rincão dos Tocos, em Tu-
nas, que matou sua mãe, 
Marlene Schoeninger, 
43 anos, e a irmã Jami-
le Schoeninger dos San-
tos, de apenas 1 ano e 4 
meses.

O caso aconteceu em 
12 de fevereiro do ano 
passado e chocou o Rio 
Grande do Sul. O inquéri-
to foi remetido ao Judiciá-
rio pela delegada Graciela 
Foresti Chagas, que indi-
ciou Jaime por homicídio 
triplamente qualificado.

As qualificadoras – dis-

positivos que podem am-
pliar a pena em caso de 
condenação – foram elen-
cadas pelo motivo torpe, 
uso de meio cruel e recur-
so que dificultou a defe-
sa das vítimas. Ao longo 
de três meses de investi-
gação, a Polícia Civil reu-
niu uma grande quan-
tidade de provas e evi-
dências que apontavam 
Schoeninger como autor 
do crime.

À Gazeta do Sul, o ad-
vogado Carlos Roberto 
Ravanello, que faz a de-
fesa do jovem, afirmou 
que entrou com um ha-
beas corpus no Tribunal 
de Justiça do Estado. Ele 
confirmou que seu clien-
te teve a prisão preven-
tiva revogada, após o re-
curso ter sido aceito em 
decorrência do prazo em 
que o rapaz estava deti-
do sem um desfecho na 
esfera judicial – a prisão 
aconteceu há um ano e 
sete meses.

Além disso, o advoga-
do conseguiu anular a 
sentença de pronúncia 
proferida pela juíza Már-
cia Mainardi, da Comarca 
de Arroio do Tigre, o que 
encaminhava o processo 
para julgamento no Tri-
bunal do Júri.

“Depois da sentença de 
pronúncia, abriu prazo e 
entramos com recurso 
no sentido estrito com al-
guns apontamentos. Isso 
foi analisado pelo Tribu-
nal de Justiça do Estado, 
que deu parecer favorá-
vel e anulou a sentença 

de pronúncia. Agora, o 
caso volta à mesa da juíza 
Márcia para analisar no-
vamente e proferir uma 
nova sentença”, afirmou 
Ravanello para a Gaze-
ta do Sul.

Para a Polícia Civil, 
crime foi premeditado

Uma das informações 
obtidas pela polícia na 
época da investigação, 
que reforçou a hipótese 
de premeditação, é que 
dias antes do crime Jaime 
havia comprado 65 litros 
de óleo diesel em um pos-
to de Tunas. O combustí-
vel teria sido usado para 
queimar a casa com os fa-
miliares dentro. Os hábi-
tos do rapaz, que gastava 
seguidamente em casas 
noturnas o dinheiro da 
herança antecipada pela 
família, teriam sido a ra-
zão de discussões entre 
ele e o pai, Adão Antunes.

Somente nos últimos 
dias antes do crime, Jai-
me teria gasto cerca de 
R$ 8 mil em estabeleci-
mentos do gênero. O pró-
prio acusado admitiu à 
polícia que essas despe-
sas foram o estopim de 
um bate-boca com o pai, 
na madrugada do dia do 
fato.

Após o incêndio, Jaime 
teria ido direto a uma bo-
ate de Espumoso, na ten-
tativa de forjar um áli-
bi. Notas fiscais de com-
pras no estabelecimento 
e uma foto do freezer do 
local, postada no What-
sApp, foram tentativas 

de causar a impressão 
de que ele não estivera 
na cena do crime.

Para a Polícia Civil, o 
autor do crime não pre-
cisava da herança. O so-
matório do patrimônio 
do acusado, conforme 
apurado pelos investiga-
dores, chega a R$ 2 mi-
lhões em propriedades, 
que vão desde a heran-
ça adiantada pelos pais 
em vida até os 37 hecta-
res recebidos do tio para 
cuidá-lo. Segundo a po-
lícia, Jaime Schoeninger 
pretendia abrir uma bo-
ate com garotas de pro-
grama no município.

“O pai havia se tornado 
um empecilho para ele. O 
acusado estava gastando 
altas quantias em casas 
de prostituição, de R$ 7 
mil a R$ 10 mil por mês. 
Ele tinha o projeto de 
abrir uma casa de prosti-
tuição em Tunas, contra-
riando os pais e a família, 
que se tornaram um obs-
táculo para esse modo de 
vida. Isso se tornou a mo-
tivação do crime”, afir-

mou a delegada Graciela 
Foresti Chagas, na época 
do crime.

Relembre o caso
Inicialmente, o incên-

dio na propriedade da 
família Santos foi trata-
do como um acidente. 
No entanto, perícias fei-
tas no local levantaram a 
hipótese de uma ação cri-
minosa, pois resíduos de 
óleo diesel foram encon-
trados na casa. A consta-
tação veio à tona ainda na 
manhã de 12 de feverei-
ro de 2021, quando a Po-
lícia Civil, a Brigada Mili-
tar e o Instituto-Geral de 
Perícias (IGP) realizaram 
levantamentos na cena 
do crime. Jaime Schoe-
ninger dos Santos acom-
panhou o trabalho da po-
lícia no local.

Na ocasião, o compor-
tamento do jovem, que 
não demonstrava como-
ção, causou estranhe-
za. Paralelo a isso, a Po-
lícia Civil localizou teste-
munhas que informaram 
que ele teria deixado o 

local do crime e ido para 
uma boate, em Espumo-
so – a cerca de 60 quilô-
metros de Tunas –, onde 
teria gasto grande quan-
tidade de dinheiro.

Com elementos con-
vincentes da participa-
ção de Jaime na morte 
dos pais e da irmã, a po-
lícia de Arroio do Tigre 
prendeu o rapaz quando 
ele chegava, de táxi, para 
o enterro dos familiares. 
De acordo com a delega-
da, ele confessou a auto-
ria do crime. No entanto, 
relatou ter agido em le-
gítima defesa após uma 
desavença com o pai. En-
tretanto, segundo Gra-
ciela, na noite do incên-
dio Jaime teria permane-
cido no local aguardando 
a residência ser consumi-
da pelas chamas durante 
algum tempo. “Com cer-
teza, ele ouviu os gritos 
de socorro da mãe, que 
estava trancada na casa 
com a irmã. Mas ficou lá 
para se certificar de que 
elas morreriam”, disse a 
delegada.

Acusado de chacina em Tunas tem prisão 
preventiva revogada pela Justiça

>> EM LIBERDADE   Jaime dos Santos, indiciado pela Polícia Civil, deixou o presídio na 
quarta, 14. Reportagem conversou com o advogado dele

Cristiano Silva  
cristiano@gazetadosul.com.br

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO/BM
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VENDE-SE: 
Terreno com 340 m² no Condomínio Alphaville em 
Sobradinho. E também, vendo terreno com 630 m² 
localizado na Rua Princesa Isabel em Sobradinho.
Tratar pelo telefone: (51) 999950456

 EDITAL DE LOTEAMENTO. Artigo 19 da Lei 6.766/79.

MERACI TEREZINHA RECH ZIMMER- Oficiala dos Registros Pú-
blicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS. FAZ SABER, 
aos que o presente Edital virem ou dele tiverem conhecimen-
to que, de conformidade com a legislação vigente, foram apre-
sentados neste Ofício Registral (na Rua Marechal Castelo Bran-
co, nº 75, sala 08, o memorial, planta e documentos relativos 
ao “Loteamento ANTK I NEGÓCIOS IMOBILIÁRIOS LTDA- CNPJ 
nº 11.879.175/0001-37, aprovado pela Prefeitura Municipal de 
ARROIO DO TIGRE RS certidão emitida em 14/07/2022,referen-
te a UMA ÁREA IDEAL- sem benfeitorias, com a área superficial 
de (45.787,00m2) quarenta e cinco mil setecentos e oitenta e 
sete metros quadrados, localizado na Rua Getúlio Vargas, na ci-
dade de Arroio do Tigre RS, em zona urbana, tendo as seguin-
tes confrontações: AO NORTE, numa extensão de (345,80m) tre-
zentos e quarenta e cinco metros e oitenta centímetros, com a 
área de Márcio Bernhard até o eixo da Rua Getúlio Vargas; AO 
SUL, numa extensão de (318,35m) trezentos e dezoito metros 
e trinta e cinco centímetros, com a área de sucessores de Egon 
Bernhard (69,00m) sessenta e nove metros, com a área de Aldo 
Montagner até o eixo da Rua Getúlio Vargas, AO LESTE, numa 
extensão de (15,00m) quinze metros, com a área de Aldo Mon-
tagner e (99,00m) noventa e nove metros, com o eixo da Rua 
Getúlio Vargas. AO OESTE, em linha irregular pelo Arroio Tigre. 
Imóvel registrado no livro 2-Registro Geral ,folhas 001, M.11.043. 
A documentação encontra-se arquivada no Ofício dos Registros 
Públicos da Cidade e Comarca de Arroio do Tigre-RS, e decorri-
dos (15) quinze dias da última publicação deste na “GAZETA DA 
SERRA” sem impugnação, será feito o registro do Loteamento. 
Arroio do Tigre-RS, aos 02/09/2022.

Meraci Terezinha Rech Zimmer - Registradora

VENDO TERRENOS: 
Terrenos (3) na Granja do Silêncio (27mx12m cada 
um), próximo de onde será construído o novo Cris-
to em Sobradinho. Vendo terreno com CASA em 
terreno 12mX70m.Tratar Fone: (51) 99873 3258.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
LAGOA BONITA DO SUL

EXTRATO DE ADJUDICAÇÃO E HOMOLOGAÇÃO

LUIZ FRANCISCO FAGUNDES, Prefeito Municipal de Lagoa Bonita 
do Sul, no uso de suas atribuições legais ADJUDICA e HOMOLOGA: 

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 83/2022
OBJETO: Despesas referente aquisição de lamina 13 furos e pa-

rafusos c/ porca para manutenção e conservação das motonivela-
dora CASE 845 (VELHA), CASE 845 (NOVA) e CAT 135H. EMPRESA 
CONTRATADA: DAVI COSTA MEDEIROS, CNPJ; 05.023.522/2022-
22. VALOR TOTAL: R$ 10.162,00 (dez mil cento e sessenta e dois 
reais). Data de homologação: 16 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 84/2022
OBJETO: Aquisição de fraldas geriátrica descartáveis tamanha 

adulto, para atender a demanda da população do município de 
Lagoa Bonita do Sul. EMPRESA CONTRATADA: FRACMA COMER-
CIAL DE PRODUTOS PARA HIGIENE  LTDA, CNPJ: 09.427.563/0001-
35, ALTERMED MEDICAMENTOS E PRODUTOS HOSPITALARES, 
CNPJ: 00.802.002/0001-02.   VALOR TOTAL: R$ 18.384,75 (dezoi-
to mil trezentos e oitenta e quatro reais e setenta e cinco centa-
vos). Data de homologação: 21 de setembro de 2022.

DISPENSA DE LICITAÇÃO N° 85/2022
OBJETO: Despesas referente a aquisição de material para ma-

nutenção e conservação da motoniveladora CASE 845B. EM-
PRESA CONTRATADA: MEGATRATOR COM PECAS E SERV. LTDA 
CNPJ; 01.723.945/0001-02.   VALOR TOTAL: R$ 3.233,00 (Três 
mil duzentos e trinta e três reais). Data de homologação: 21 de 
setembro de 2022.

Luiz Francisco Fagundes
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
SOBRADINHO

AVISO DE LICITAÇÃO

O Município de Sobradinho, RS, torna público, para conheci-
mento dos interessados, que fará realizar as seguintes licitações:

Pregão Presencial nº 49/2022- Contratação de empresa para 
recapagem de pneus da frota municipal. Inicio da sessão de lan-
ces será as  09 horas do dia 06/10/2022.

Todas as reuniões serão na sala de reuniões do Centro Adminis-
trativo Municipal. Maiores informações e edital, estão disponíveis 
aos interessados no Departamento de Licitações, sito á rua Ge-
neral Osório, 200, no horário das 07:30 às 17:00 e no site www.
sobradinho-rs.com.br/transparencia/licitaçoes/2021.

ARMANDO MAYERHOFER
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ARROIO DO TIGRE

CONVOCAÇÃO

A Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre convoca todos os 
aposentados e pensionistas do FUNAPAS, para a comprovação 
anual de vida que ocorrerá no período do dia 1º a 30 de setem-
bro de 2022, a comprovação será feita pessoalmente pelo apo-
sentado ou pensionista que deverá se dirigir ao departamento 
pessoal munido de documento oficial de identificação com fo-
tografia e comprovante de endereço atualizado, a não atualiza-
ção da prova de vida acarretará a suspensão do pagamento dos 
respectivos proventos.

Dúvidas e informações entrar em contato com departamento 
pessoal da Prefeitura Municipal de Arroio do Tigre pelo núme-
ro (51) 3747-1122.

Os gêmeos Bruno 
Henrique Nunes e 

Maico Henrique Nunes, 
de Lagoa Bonita do Sul, 
retornaram para casa 
com medalhas de 1º lu-
gar nos Jogos Escolares 
do Rio Grande do Sul 
(JERGS), etapa de Coor-
denadoria, realizada no 
dia 13 de setembro em 
Santa Cruz do Sul. Bru-
no conquistou a primeira 
colocação no lançamento 

de disco, já Maico teve a 
primeira posição no lan-
çamento de dardo.

Nesta sexta-feira, 23, 
eles disputam a etapa re-
gional em Santa Cruz do 
Sul. Os jovens de 17 anos 
são estudantes da Escola 
Estadual de Ensino Mé-
dio José Luchese e tive-
ram como treinadores os 
professores  Hilton Gena-
ro Konrad e Isabel Letí-
cia Dreher Corrêa.

Gêmeos conquistam 1º lugar na fase regional do JERGS

DISPENSA DE LICITAÇÃO Nº 023/2022
RATIFICA

O Prefeito Municipal de Lagoão no uso das atribuições que lhe 
confere o cargo, RATIFICA a Dispensa de Licitação n° 023/2022 
que visa a Contratação de empresa para Disponibilizar serviço 
de locação de 10 contentores de lixo de 1000 lts, disponibilizan-
do tambem serviço de higienização e manutenção dos mesmos, 
sendo contratada a empresa   IMPACTA TRANSPORTE E ASSESSO-
RIA LTDA  CNPJ nº 27.486.532/0001-37 no valor de R$ 1.530,00 
( Um mil Quinhentos e Trinta Reais) mensal . Esta licitação reti-
fica nos termos do art. 75, inciso II da Lei 14.133/21 de Licita-
ções e alterações posteriores.

Lagoão-RS, 22 de setembro de 2022.

CIRANO DE CAMARGO
Prefeito Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL 
DE LAGOÃO

Curta a 
Gazeta

ACESSE:
gazeta98.fm.br

Ouça a programação e 
participe

(51) 99993-3339
Torpedo e WhatsApp
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No dia 14 de setem-
bro foi realizado o 

10º Encontrão Gaúcho 
da Terceira Idade, no pá-
tio da Sede do CRAS. A 
tarde foi muito animada, 
contando com a partici-
pação de diversas pes-
soas honrando a cultura 
e cultivando a tradição.

Inicialmente houve 
pronunciamento das au-
toridades municipais, 
quando a secretária de 
Assistência Social, Laria-
ne Vanessa Sebben, agra-
deceu a todos pela pre-
sença e parabenizou sua 
equipe pela organização 
do evento. O prefeito em 
exercício, Célio O. Turcat-
to, fez sua consideração e 

desejou a todos uma óti-
ma festa. O prefeito Val-
mor Mattana, mesmo 
em férias, se fez presen-
te, fazendo também uma 
pequena fala aos convi-
dados.

Cada grupo da Tercei-
ra Idade apresentou uma 
música, a qual haviam en-
saiado durante o mês de 
agosto com a dupla Natan 
e Naiane e a psicóloga do 
CRAS, Marilúcia Foresti.

O Grupo da Linha São 
João cantou “Querência 
Amada”; de Linha Arroio 
Grande cantou “As Moci-
nhas da Cidade”; o Grupo 
Azevedo cantou “A Déci-
ma do Bezerro”; já o Gru-
po Sede I cantou “Tor-

dilho Negro” e o Grupo 
Sede II cantou “Chalana”; 
o Grupo Linha Cerro Pre-
to cantou “Tristeza vai 
Embora”; e, para finalizar, 
Linha Salete e Caramuru, 
denominados Grupo Re-

nascer e Grupo Amigos 
para Sempre, cantaram 
“Cavalo Preto” e “Moci-
nho Aventureiro”.

A animação ficou a car-
go da dupla Natan e Naia-
ne e os participantes re-

ceberam um lanche tí-
pico gaúcho, recebendo 
ainda de lembrança da 
festa um pacote da Erva 
Amizade.

A SMAS agradece a 
presença dos participan-

tes, também aos secretá-
rios que estiveram pres-
tigiando o evento e a to-
dos que de alguma forma 
colaboraram para o su-
cesso do 10° Encontrão 
Gaúcho.

Nos dias 15 e 16 de setembro, o se-
cretário municipal de Finanças, Jonas 
Scota, e a assistente fazendária, Neiva 
R. Dorneles, estiveram em Porto Ale-
gre participando de um curso relacio-

nado a elaboração do Projeto de Lei de 
Orçamento Anual, bem como, assuntos 
relacionados às novas regras de classi-
ficação de receita e recursos a serem 
adotados em 2023. 

Na tarde desta quarta-feira, 21 de 
setembro, o prefeito Valmor Mattana, 
acompanhado do vice-prefeito Celio, da 
secretária de Agricultura em exercício, 
Camila, e do servidor Robson, visitaram 
mais duas preservações de nascentes de 
água potável. Essas nascentes estão lo-
calizadas nas propriedades de Eder de 
Oliveira e de Maria Lucia Castro, em La-
jeado da Gringa, interior do município.

10º Encontrão Gaúcho da Terceira Idade ocorre no município

Prefeito vistoria obras de 
preservações de nascentes

Projeto de Lei de Orçamento 
Anual é tema de curso
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A Secretaria da Agri-
cultura, Pecuária e 

Desenvolvimento Ru-
ral do Rio Grande do Sul 
emitiu um alerta sanitá-
rio estadual para a rai-
va herbívora, ainda no 
mês de junho, quando 
naquele momento ha-
via focos em 20 municí-
pios. A raiva herbívora é 
transmitida pelo morce-
go hematófago Desmo-
dus rotundus, sendo al-
guns esconderijos habi-
tuais destes mamíferos 
troncos ocos de árvo-
res, cavernas, fendas de 
rochas, furnas, túneis e 
casas abandonadas, en-
tre outros.

Falando ao programa 
Giro Regional da Rádio 
Gazeta FM 98.1, a fiscal 
estadual da Inspetoria 
de Defesa Agropecuá-
ria de Santa Cruz do Sul, 
Giovana Rosa da Costa, 
relatou sobre caso re-
cente que colocou a re-
gião central em estado 
de alerta, com reforço 
nas orientações para va-
cinação.

Segundo a fiscal, o 
trabalho das equipes de 
inspeção agropecuária 
é permanente e estão 
sempre em alerta para 
o surgimento de novos 
casos. No momento a si-
tuação é de preocupa-
ção, uma vez que hou-
ve a confirmação de um 
caso positivo para raiva 
herbívora em um bovi-
no no interior de Vale do 
Sol. “Foi coletada amos-
tra e tivemos a compro-
vação do laboratório de 
animal positivo, o que 
identificou que temos 
a circulação da raiva na 
região. Em função da 
proximidade das loca-
lidades, principalmen-
te de Passa Sete, e tam-
bém em função da topo-
grafia, da característica 
da região da serra, esta-
mos fazendo esse alerta 
aos produtores de toda 
a região. Estávamos em 
observação e agora en-

tramos em uma fase de 
alerta”, ressalta. 

Segundo Giovana, o 
período de incubação 
do vírus pode ser de 
dois meses. “Não tem 
tratamento. A raiva cau-
sa uma infecção severa 
no sistema nervoso, no 
cérebro”, salienta. Entre 
os sintomas estão falta 
de apetite, afastamen-
to do rebanho, prostra-
ção, andar cambalean-
te e impossibilidade do 
animal se levantar. En-
tre os animais, atinge 
principalmente bovinos 
e equinos, que são con-
taminados quando agre-
didos por morcegos he-
matófagos infectados.

De acordo com a fis-
cal, todos os produtores 
que moram em localida-
des de divisa com Vale 
do Sol, Candelária, Si-
nimbu e Herveiras estão 
sendo orientados a vaci-
nar seus animais contra 
a raiva, com ênfase para 
Costa do Rio, Barro Pre-
to, Serra Velha, Lage-
ado Sobradinho, Belo 
Monte, Carijo do Bura-
co, Caçador, Murta e Bai-
xo Passa Sete. “Existem 
algumas agropecuárias 
que são cadastradas 
junto ao serviço da De-
fesa Agropecuária e são 
autorizadas a vender a 
vacina. O produtor deve 
ir até esse estabeleci-
mento, adquirir as do-

ses necessárias e aplicar 
em seus animais. Assim 
como os produtores le-
vavam seu isopor para 
adquirir a vacina contra 
a Febre Aftosa, se suge-
re o mesmo para manter 
a temperatura desta va-
cina contra a raiva, pois 
necessita estar na tem-
peratura certa”, pontua. 
O preço médio da vacina 
contra a Raiva Herbívo-
ra em Sobradinho é de 
R$ 44,00 (contendo 25 
doses), de acordo com 
o técnico da Inspetoria 
Veterinária do municí-
pio, Maurício França. A 
imunização necessita de 
segunda dose após três 
semanas para garantir 
maior eficácia.

Ainda conforme Gio-
vana, percebeu-se que, 
em função de não ter ha-
vido casos registrados 
recentemente, muitos 
produtores deixaram de 
vacinar seus rebanhos, 
contudo a migração das 
colônias de morcego fo-
ram se movimentando. 
Neste sentido, a pro-
fissional ressalta a im-
portância dos produto-
res em contribuir com a 
verificação de possíveis 
pontos onde as colônias 
se encontram, uma vez 
que a inspetoria possui 
furnas e outros pontos 
registrados para acom-
panhamento, mas não 
consegue identificar to-

dos os novos lugares. 
“Precisamos que os pro-
dutores nos notifiquem, 
principalmente se nota-
rem agressões em seus 
animais”, acrescenta.

Segundo a fiscal, um 
dos perigos para trans-
missão do vírus, se dá 
quando o produtor, 
achando que o animal 
possa estar engasgado, 
acaba colocando a mão 
na boca do animal. “Aí 
mora o grande perigo de 
contaminação dos pro-
dutores. É por isso que 
a vacina precisa ser efi-
caz e tem tanto contro-
le”, frisa.

A raiva herbívora, se-
gundo a fiscal, é cícli-
ca. “O que a gente faz 
é tentar manter dentro 
de um controle. Tive-
mos períodos de muito 
calor e depois de muita 
chuva. O que acontece 
é que o morcego conta-
minado, que estava tal-
vez lá na fronteira com 
a Argentina, veio mi-
grando e a contamina-
ção veio junto. O vírus 
estava circulando e por 
isso que havíamos tido 
a emissão de alerta no 
Estado, porque já tive-
mos casos positivos, e 
agora que o vírus intro-
duziu aqui. Os morcegos 
vão procurando abrigo e 
alimento. Conforme en-
contram, eles vão arru-
mando locais para mo-
rar, o problema é que 
agora introduziram ani-
mais que estavam con-
taminados com o vírus, 
porque o morcego é na-
tural da fauna. E esse é 
outro alerta que faze-
mos, não tentem matar 
os morcegos, nem pe-
gá-los com a mão, pois 
existe o risco de conta-
minação da pessoa se 
ele estiver contamina-
do. E aí esta pessoa tam-
bém deverá realizar a 
vacina”, frisa. 

O telefone da Inspe-
toria Veterinária de So-
bradinho para obter in-
formações ou alertar 
sobre local de colônia 
de morcegos é o 3742-
1367.

Inspetoria de Defesa Agropecuária 
sinaliza alerta para raiva herbívora

Acompanhe a programação da 
Gazeta FM no seu Smartphone.

>>  SAÚDE ANIMAL   Caso registrado em Vale do Sol 
acendeu preocupação para toda a região de divisa

Nathana Redin 
nathana@gazetadaserra.com.br

FOTOS: DIVULGAÇÃO



Gazeta da Serra 27Sexta-feira I 23 I Setembro I 2022Geral

Doze meses após o primei-
ro registro da mortanda-

de de abelhas nas propriedades 
dos vizinhos Valentin Redin e 
Eli Pavanato, da localidade de 
Granja do Silêncio, interior de 
Sobradinho, ambos voltaram a 
ter a mesma preocupação.

A mortandade de abelhas 
foi notada pelos apicultores 
na semana passada, prestes a 
completar um ano do primei-
ro ocorrido, havendo insetos 
caídos dentro e fora das caixas. 

Segundo Pavanato, ainda 
não havia sido possível recu-
perar o número total de caixas 
de abelhas e novamente foram 
perdidos enxames. Conforme 
o que viu, estima que pelo me-
nos 40 caixas tenham registro 
de mortandade dos insetos, o 
que, em dois anos sem conse-
guir extrair a produção, já soma 
3,2 mil quilos de mel que dei-
xou de comercializar, ou seja, 

em torno de 80 mil reais para 
cada ano. Pelos cálculos de Pa-
vanato, os gastos somam entre 
30 e 40% deste valor e foram 
feitos para a aquisição de cera 
laminada e demais investimen-
tos para a produção, sem con-
tar as horas de dedicação e tra-
balho. O sentimento é de tris-
teza, mas, segundo ele, não irá 
desistir. “Gosto tanto desses bi-
chinhos. Não pretendo parar. 
Vou tentando. Enquanto eu ti-
ver saúde vou lutar”, salienta o 
apicultor.

Na propriedade de Valentin 
Redin a situação é semelhan-
te. Somando a produção dele 
e do filho Sérgio, a mortanda-
de pode chegar a 80 caixas de 
abelhas. São estimados 1,6 mil 
quilos de mel que se deixa de 
colher. “Precisamos tocar para 
frente, se não a gente entris-
tece. Vou continuar. Algumas 
caixas vão se escapar. Agora é 
preciso limpar, comprar cera e 
conseguir novos enxames”, res-
salta Redin.

Ambos registraram boletim 

de ocorrência na Delegacia de 
Polícia e encaminharam amos-
tra para a Secretaria de Agri-
cultura e Meio Ambiente de So-
bradinho. Conforme o secretá-
rio responsável pela pasta, Jair 

Cremonese, o material foi en-
caminhado ao Laboratório de 
Análises de Resíduos de Pesti-
cidas (LARP) da Universidade 
Federal de Santa Maria (UFSM), 
cujo resultado deve sair em tor-

no de 120 dias.  Somente a par-
tir de análise da amostragem 
dos insetos poderá se identifi-
car se as mortes são por causa 
natural ou por contaminação 
de agrotóxicos.

Um ano depois, morte de abelhas volta 
a preocupar apicultores de Sobradinho

FOTOS: ARQUIVO PESSOAL

Nathana Redin
nathana@gazetadaserra.com.br
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Soja 60kg
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Fumo BO1
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Cordeiro kg vivo

Boi gordo kg vivo
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Preços médios conforme levantamento da Emater/RS-Ascar no Estado

quilograma quilograma

>> Indicadores Econômicos

Salário Mínimo Nacional                           R$ 1.212,00
INCC-M            R$ 1.045,469
UPF/RS                             R$ 23,3635
EURO - turismo/venda 23/09                    R$ 5,28

>> Previsão do Tempo FONTE: CPTEC/INPE
WWW.CPTEC.INPE.BR
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Agosto 98mm        Setembro 72mm 
Quanti dade de chuva em Sobradinho:

Chuva com trovoadas 
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QUALIDADE COM ECONOMIA SÓ AQUI!
Rua Independência 403
 ao lado da Delegacia

Sobradinho

Seu Posto
Shell em

Na manhã desta quinta-feira, 22 de setembro, a dele-
gada de Polícia, Graciela Foresti Chagas, participou 

do programa Giro Regional da Rádio Gazeta FM e prestou 
alguns esclarecimentos para a população sobre o caso en-
volvendo o desaparecimento dos jovens Andrei dos San-
tos Soares, de 18 anos, e Henrique Nunes Machado, 20, 
que não foram mais vistos desde a madrugada do dia 27 
de agosto, um sábado, após um baile no Ginásio Bonitão, 
em Lagoa Bonita do Sul.

A delegada Graciela manifestou-se sobre os questio-
namentos surgidos nas redes sociais de que a Polícia Ci-
vil não estaria fazendo nada a respeito das investigações 
envolvendo o caso dos jovens desaparecidos e também 
sobre a menção de que se fossem pessoas de posses a 
polícia já teria encontrado. Segundo ela, isso não con-
diz com o total esforço da Polícia Civil, desde o momen-
to em que foram notificados do desaparecimento. “Por 
mais que até o momento eles não tenham sido encontra-
dos, quero esclarecer para todos que tenham essa dúvi-
da e população em geral, porque os familiares acompa-
nham diariamente o nosso trabalho e sabem o que esta-
mos fazendo. Grande parte das medidas feitas são de or-
dem sigilosa e não posso ficar todos dias relatando o que 
a polícia faz, como faz e com quais objetivos, porque os 
criminosos também lêem, eles também acompanham as 
redes sociais, e não podemos comprometer as investiga-
ções para sanar as curiosidades das pessoas”, desabafou.

Conforme Graciela, a Seção de Inteligência e grande 
parte da Delegacia está parada para atender esse caso. 
“Estamos fazendo um trabalho diferenciado para esse 
caso, que nunca foi feito a nenhuma outra circunstân-
cia até agora, com medidas técnicas novas que nós soli-
citamos junto ao Gabinete de Inteligência da Polícia Ci-
vil, com elementos que passam por autorizações judi-
ciais, com apoio aéreo, com todo aparato disponível téc-
nico que a Polícia Civil têm e tudo que a legislação auto-
riza, só que seguimos padrões técnicos. Nós precisamos 
seguir o que a lei determina e tomar decisões dentro da 
legislação”, disse.

As investigações são coordenadas pela delegada desde 
o início, juntamente com os esforços dos agentes da Po-
lícia Civil. Ela disse que não interessa se é filho de A, B, C 
ou qual o valor da conta bancária. “Nós trabalhamos para 
a população sem questionar isso. As pessoas não vêem 
o que está acontecendo e acreditam que não está sendo 
feito nada e ficam inventando histórias e difundindo isso 
sem se preocupar com as consequências. Na verdade to-
mamos todas as medidas possíveis até agora e isso está 
documentado, só que várias questões são sigilosas e não 
vou expor isso para ninguém. Eu tenho o conhecimen-
to legal, a equipe da Delegacia tem o conhecimento téc-
nico, usamos todos setores possíveis da Polícia Civil, as-
sim como o Poder Judiciário e o Ministério Público, todos 
com todas as medidas possíveis para essas localizações, 
mas até o momento não foi possível localizar os jovens. 
Temos uma gama de medidas técnicas que nós já solici-
tamos e que estão em andamento”, ressaltou.

O caso segue sendo investigado pela Delegacia de Po-
lícia (DP) de Sobradinho. Conforme a delegada, o prin-
cipal suspeito de ser o responsável pelo desaparecimen-
to dos jovens é um homem que comandava o tráfico de 
drogas no município de Salto do Jacuí. Atualmente ele 
está foragido do sistema prisional, possui uma longa fi-
cha na polícia por crimes como homicídio, tráfico de dro-
gas, roubo e outros.

Na segunda-feira, 12 de setembro, as mães dos jo-
vens desaparecidos foram levadas ao posto de crimina-

lística do Instituto-Geral de Perícias (IGP) de Santa Cruz 
do Sul, para coleta de material genético a fim de realizar 
uma comparação com o sangue nas roupas encontradas 
durante operação no interior de Lagoa Bonita do Sul. “A 
Polícia Civil ainda aguarda o resultado da perícia. Tam-
bém foram colhidos depoimentos de todas as pessoas 
que foram alvos das buscas, acompanhados pelos seus 
advogados representantes, ou seja, são medidas técnicas 
que ainda não retornaram para nós e o Instituto Geral 
de Perícias é uma delas. São elementos que precisamos 
para avançarmos nas investigações”, finalizou a delegada.

Familiares aguardam por respostas
Na manhã de segunda-feira, 19 de setembro, partici-

param do programa Giro Regional, Roseli dos Santos Soa-
res, de 34 anos, mãe de Andrei, e Lorenilda Soares da Ro-
cha, de 28 anos, prima do jovem Henrique. “A família não 
tem nenhuma resposta. Dia após dia o sofrimento só au-
menta, a angústia aumenta e a gente quer uma resposta, 
a gente precisa saber o que realmente aconteceu, onde 
eles estão. Queremos que seja feita a justiça, que a polí-
cia encontre os meninos de qualquer jeito. Somos famí-
lia. O sofrimento está tomando conta das duas famílias e 
estamos apenas sobrevivendo com toda situação, pois é 
muito triste ficarmos sem notícias deles”, disse Lorenilda.

Segundo ela, durante este período as duas famílias re-
ceberam muitas ligações com informações falsas, de pes-
soas dizendo que sabem onde os meninos estão, dificul-
tando até mesmo para as investigações. As famílias tam-
bém sofreram ameaças através de mensagens e pedidos 
de dinheiro. “Estamos pedindo o apoio de todo mundo. 
Se alguém souber de algo, por favor passar para as auto-
ridades policiais, e não precisa se identificar. Queremos 
terminar com esse sofrimento. Só quem passa por isso 
sabe da dor que estamos sentindo”, ressaltou.

Conforme Roseli, os dois jovens eram muito amigos 
e estavam sempre juntos. Segundo ela, Andrei morava 
com a avó, que avisou a ela que ele não havia dormido 
em casa. “Era sete horas da manhã. Comecei a ligar para 
o telefone do meu filho que não atendeu. Começou a ba-
ter um desespero porque ele nunca foi de fazer isso. Ele 
sempre me avisava onde estava, se fosse posar na casa de 
algum amigo. Ele nunca me deixou sem respostas. Como 
ele não atendeu minha chamada, logo percebi que algo 
estava errado”, comentou.

Roseli também comentou que os dois disseram que 
iriam dar uma volta no Centro de Sobradinho e logo re-
tornariam para casa. O cunhado de Roseli comentou com 
ela que havia visto eles no baile em Lagoa Bonita do Sul. 
“Até então não sabíamos que eles haviam ido no baile. 
Até o meio-dia trabalhei no desespero. Somente na tar-
de de sábado, dia 27 de agosto, fomos registrar um bole-
tim de ocorrência na Brigada Militar. Passou 24 horas e 
começamos a receber informações pesadas sobre o que 
poderiam ter feito com os meninos. A gente voltou para 
efetuar um registro da ocorrência no plantão da Delega-
cia de Polícia”, disse.

Na tarde do último domingo, 18 de setembro, as famí-
lias dos jovens desaparecidos realizaram uma mobiliza-
ção de forma pacífica e com auxílio da Brigada Militar, 
na Avenida João Antônio, no Centro de Sobradinho. “Que-
remos mobilizar a região, a polícia, a justiça novamente. 
A gente quer que a justiça seja feita, precisamos disso, 
eles são autoridades policiais e podem dar esse respaldo 
para nós. São vários dias de muita angústia e isso destrói 
uma família. Os dois não tinham inimizades. Não estamos 
mais vivendo, apenas sobrevivendo”, frisou Lorenilda.

Delegada ressalta o trabalho intenso 
para encontrar jovens desaparecidos

>> CASO ANDREI E HENRIQUE


	2209_SE_ED_014
	2209_SE_CD_001
	2209_SE_CD_003
	2209_SE_CD_008



